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Câmara aprova o orçamento municipal
de Paraíso: R$ 296 milhões para 2021

A Câmara Municipal aprovou nesta segun-
da (14/12) o Orçamento do município de
São Sebastião do Paraíso para o exercício
de 2021, que será de R$ 296 milhões. De
autoria do Executivo Municipal, o projeto foi
aprovado com três emendas. A primeira
modifica o orçamento da Secretaria de Se-
gurança Pública Trânsito e Transporte, cri-
ando uma ficha com valores para o Tiro de
Guerra no valor de R$ 6,5 mil; a segunda,
modifica o orçamento da Secretaria de Edu-
cação, transferindo o valor no total de R$
140 mil de uma ficha para outra destinada
à educação inclusiva.
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
CHUVA E ASFALTO DA GUARDINHA
Vereadores se mostraram preocupados com o que
viram em trechos do asfalto que está sendo construído
a partir do entroncamento da rodovia BR-265 sentido
Distrito de Guardinha. Vinício Scarano, Lisandro
Monteiro, Luiz de Paula e Marcelo de Morais registraram
em fotos e filmagens, estragos que surgiram em alguns
pontos logo após o início de chuvas mais fortes. A falta
de escoamento causou infiltrações, buracos debaixo
do leito da pista, que conforme afirmam poderão
ocasionar acidentes.

LIMITADA
A Câmara Municipal realizará nesta quarta-feira,15,
mais uma audiência pública e desta vez a proposta é
debater o retorno das aulas presenciais no município
em 2021.  Devido ao aumento no número de casos da
COVID-19 e seguindo as normas de segurança para
evitar o contágio do novo coronavírus, o Plenário terá
lotação máxima de 50 pessoas, sendo as primeiras
que chegarem na Casa Legislativa. Todos os demais
podem acompanhar a transmissão ao vivo da audiência
pública pela TV Câmara. Também é possível enviar
previamente opiniões e sugestões (que serão lidas na
audiência) para as redes sociais (Facebook e
Instagram) e e-mail comunicacaocamarassparaiso@
gmail.com .

APROVADO
A Câmara aprovou e encaminhou para sanção do
Executivo nesta semana o projeto de lei que institui no
município a Taxa de Prestação do Serviço de Inspeção
e Fiscalização Industrial e Sanitária dos Produtos de
Origem Animal. Segundo o Executivo, essa é a última
etapa para o funcionamento do Serviço de Inspeção
Municipal - SIM. A proposta vinha sendo trabalhada
desde o início desta gestão com visitas  a municípios
vizinhos onde o serviço já está em funcionamento. A
iniciativa possibilitará a produtores artesanais a
possibilidade de comercializarem legalmente a
produção, podendo inclusive gerar emprego e renda
dentro da atividade familiar e em suas respectivas
comunidades. Aprovado aos 44 do segundo tempo.

ILUMINADA
Diferente dos últimos anos as principais praças de lazer
de São Sebastião do Paraíso ganharam iluminação
especial para o período natalino. Locais como a Praça
Comendador José Honório (Matriz) e o Parque das
Águas Santa Paula Frassinetti (Lagoinha) estão
fazendo jus ao chamado cartão postal da cidade. A
fachada da Câmara Municipal e da ACISSP,
Associação Comercial e Industrial, também receberam
luzes especiais e todos estes locais têm recebido a
visitação da população para as tradicionais fotos e
registros de fim de ano. Pelo menos as luzes dão uma
amenizada em relação a ausência dos festejos
tradicionais que tiveram de ser suprimidos em função
do período de pandemia.

FURNAS
O governador Romeu Zema e o ministro de Minas e
Energia, Bento Albuquerque, se reuniram na segunda-
feira,14, em São José da Barra, com dezenas de
prefeitos, parlamentares, representantes da sociedade
e lideranças regionais para debater e encontrar uma
solução para a situação do nível do reservatório do lago
de Furnas e da Bacia Hidrográfica do Entorno da
Represa de Furnas. Ele defendeu a cota mínima de
762 metros da represa acima do nível do mar,
considerado suficiente para o uso múltiplo da água,
atendendo aos municípios banhados pelo lago com a
manutenção de atividades econômicas voltadas ao
turismo, piscicultura e agropecuária. Atualmente, o nível
da represa está em 754 metros.

CAFÉ
O produtor Antônio Aparecido Arantes, de Cássia, foi o
vencedor na região Sul de Minas, da 17ª edição do
Concurso de Qualidade dos Cafés de Minas Gerais.
Ele alcançou 90,542 pontos em sua produção. Também
foram conhecidos os ganhadores de outras regiões
produtoras do estado. O cafeicultor Ademir Abreu de
Lacerda, de Espera Feliz, foi o campeão no Estado. O
anúncio foi feito em solenidade virtual promovida pela
Emater/MG, com a participação de produtores rurais,
técnicos e autoridades. O evento teve neste ano a
participação de 1792 amostras de café inscritas,
inclusive de São Sebastião do Paraíso.

USINA
Um grupo de pessoas está se mobilizando para tentar
manter em São Sebastião do Paraíso o restante do
material instalado na antiga sede da usina de álcool,
instalada na estrada que dá acesso a Capetinga. O
empreendimento funcionou na cidade cerca de 15 anos
atrás e depois veio a falência sendo praticamente
abandonado. Muitos se lembram das ocorrências
havidas com trânsito de caminhões pesados nas ruas
e avenidas. Também há registros de produtores que
tiveram suas terras devastadas pela cultura da cana,
considerada imprópria no município. Recentemente o
que restou da indústria foi alvo de leilão e o adquirente
pretende levar a sucata do que restou para outra
localidade.

FURTOS E ROUBOS
Pecuarista paraisense postou no início desta semana
informação em rede social dando conta que mais um
touro, desta vez, de aproximadamente 17 arrobas foi
abatido em sua propriedade. Levaram o que lhes
interessava, deixando o restante jogado no pasto. Vez
por outra há relatos de furtos e roubos na zona rural, e
os casos continuam sem resposta. A implantação de
delegacia especializada para assuntos relacionados à
zona rural de Paraíso chegou ser anunciada pelo
deputado Antonio Carlos Arantes..Caso vingue a ideia,
tomara que tenha efetivo suficiente, pois caso contrário
será algo apenas decorativo.

AINDA A GRIPEZINHA
OPINIÃO

EU PENSO
assim

Meado de Dezembro/
2020, 13.  Agora é hora de
falar sobre você, eleitor,
que votou e o seu candi-
dato venceu o pleito, na
esperança de que os so-
nhos de toda a população
sejam concretizados. Prin-
cipalmente naqueles que
cumprem com suas pro-
messas de campanha,
dando um novo sentido
para o voto, e agora, sim,
podem vislumbrar novos
horizontes para uma cida-
de melhor.

Você, eleitor, e a popu-
lação geral esperam vol-
tar a acreditar nos novos
políticos, diante de outras
esferas de governo, dan-
do exemplos de serieda-
de nunca vistos, criando
ânimo novo de uma ges-
tão diferente. A vez do po-
lítico “populista” parece
estar acabando, graças à
politização do eleitorado e
das redes sociais, influen-
ciando e prevendo o su-
cesso do novo processo
político federal, estadual e
municipal. Hoje, passamos
a maior parte de nosso
tempo conectados à
Internet e muito gasto nas
interações que as redes
sociais nos proporcionam
e, enfim, acabam nos in-

Manoel Hygino 

Acontece desde o começo da disseminação da
pandemia da Covid-19. Como os Estados Unidos
menosprezaram a letalidade da moléstia, o Brasil fez o
mesmo. O presidente daqui segue o de lá, de maneira
quase incrível. Para ambos, a doença era uma
gripezinha que logo estaria eliminada. O livro recente
do ex-ministro Luiz Henrique Mandetta é esclarecedor. 

Bolsonaro fez mais de um pronunciamento pela
televisão, minimizando a importância da doença e do
seu vírus, que “chegou e brevemente passará”. O ex-
ministro observou: “Foi espantoso. Bolsonaro falou tudo
aquilo em rede nacional sem ter sido assessorado por
nenhum de seus ministros... Nenhum técnico... Apenas
baseado nas opiniões dos filhos e de seu entorno”.

Em determinada altura, apareceu o nome do
deputado federal Osmar Terra, médico, sempre alinhado
à posição do presidente, inclusive contra a quarentena,
no uso de medicamentos considerados ineficazes pela
comunidade técnica e pela OMS, ele candidato ao
Ministério da Saúde. A bula de orientações do presidente
era utilizada plenamente por Osmar Terra.

Assim, ele foi diagnosticado positivo pelo coronavírus,
há dias, indo para CTI. Os jornais de todo o país
publicaram: “O ex-ministro da Cidadania e atual

deputado federal Osmar Terra (MDB-RS) foi internado
no domingo, 22, no Hospital São Lucas, da PUC do Rio
Grande do Sul, (HSL-PUCRS), em Porto Alegre. Terra é
negacionista e sempre minimizou a gravidade da
pandemia e as consequências positivas do isolamento
social. Nas redes sociais, o deputado disse que faria
exames de avaliação e fisioterapia complementar no
tratamento da Covid”. 

O objetivo da internação, segundo ele, era “acelerar
a volta ao trabalho o mais breve possível”. Nove dias
antes, Terra havia anunciado a infecção por coronavírus,
afirmando que tomara hidroxicloroquina e ivermectina,
medicamentos sem eficácia comprovada, mas indicados
pelo governo. Boletim hospitalar informou que Terra
continua internado.

Mas a doencinha renitente não ficou só com o
representante do Rio Grande do Sul no Congresso.
Quatorze outros ministros do atual governo testaram
positivamente com a Covid-19. Um deles, o general
Eduardo Pazuello, titular da Saúde, continua perrengue,
em tratamento faz um mês, embora tenha voltado à
atividade, mesmo precariamente.

(Hoje em diaq 15/12/2020).
Manoel Hygino - O autor é membro da Academia

Mineira de Letras e escreve para o Hoje em Dia

fluenciando e surtindo
efeito na vida das pesso-
as.

Com isso, toda a rela-
ção de comunicação en-
tre o povo, eleitor, está
mudando tanto, que ficou
ainda mais evidente dian-
te do convívio com a
pandemia. Os tradicionais
políticos de carreira – o
que não concordo, pois
sou pela renovação e
mudanças de cadeiras –
perceberam essa mudan-
ça na comunicação e es-
tão se atualizando, intera-
gindo e engajando aque-
les seus ainda ‘possíveis
eleitores’ através de
ações mais informais nas
redes. O marketing elei-
to-reiro da propaganda e
das promessas está ultra-
passado.

“Não tem ninguém mais
bobo, não”. As ferramen-
tas, como vídeos no You-
tube, Lives no Instagram
e Posts no Facebook e
Twitter chegam a um nú-
mero maior de pessoas
com mais facilidade e inti-
midade. 

 Fernando de Miranda Jorge 

Acadêmico

CORRESPONDENTE DA APC

 Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com
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Por João Oliveira

Foi encaminhado para pro-
mulgação projeto de resolução
da Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso, de auto-
ria da Mesa Diretora, que ex-
tingui cargos de comissão que

foram ocupados em concurso
público. A propositura, assim,
tem como finalidade reorgani-
zar a estrutura administrativa da
Casa Legislativa.

Entre os cargos de comis-
são que deixam de existir com
a alteração do Regimento In-
terno da Casa estão Procura-

Câmara promulga projeto que
extingue cargos comissionados

naquela Casa Legislativa
dor Geral, Consultor Jurídico,
Consultor Contábil, Assistente
Parlamentar, Assistente de Co-
municação Social, Auxiliar de
Gabinete e Oficial Parlamentar.
Ao todo são 14 cargos.

A proposta teve como ob-
jetivo atualizar o regimento in-
terno da Câmara, que possibi-

litava a existência desses car-
gos mesmo diante de concur-
so público que foi realizado
para supri-los. Com a extinção
desses cargos, não haverá a
possibilidade de futuros ges-
to-res ocuparem essas vagas
nomeando pessoas de sua con-
fiança.

Por João Oliveira

O advogado Sebastião de
Oliveira Matheus fez uso da
tribuna na Câmara Municipal
para pedir mobilização de to-
dos os setores da sociedade a
fim de garantir a permanência
da usina de álcool em São Se-
bastião do Paraíso. De acordo
com ele, a Comissão de Direi-
tos Humanos tomou conheci-
mento que a usina foi vendida,
e quem adquiriu é de outro Es-
tado e que será desmantelada.
Ressaltou os impactos que isto
gerará para o município, uma
vez que, segundo ele, é uma
empresa que gera cerca de 800
empregos diretos e três mil in-
diretos.

Conforme o advogado, “es-
ses equipamentos que lá estão
servem unicamente para moa-
gem de cana, e essa matéria-
prima é encontrada em nossa
região. Porém tomamos co-
nhecimentos que os comprado-
res da usina não têm conheci-
mento da nossa estrutura. Pre-
cisamos de toda a sociedade,
do Judiciário, dos vereadores,
do atual, e próximo prefeito que
aqui se encontra, para que jun-
tos não deixemos que esta em-
presa vá embora do nosso
município”, destacou.

Sebastião acrescentou ain-
da que em face do prejuízo ale-
gado por ele mediante ao de-
semprego que o desmonte da
usina irá causar, foi protocola-
do na mesma data da sessão

ordinária uma ação civil públi-
ca. “Estamos esperando um
posicionamento do Judiciário
no sentido de que proíba que o
equipamento seja retirado de lá,
uma vez que o equipamento é
de difícil desmontagem e para
ser transportado é outro pro-
blema. Nosso intuito é pressi-
onar esses compradores, se for
o caso tentar até uma audiên-
cia pública e trazer esses com-
pradores aqui para mostrar que
existe em São Sebastião do
Paraíso mão de obra qualifica-
da”, disse.

 O advogado alega ainda
que não se sabe se nessa usina
que foi montada no município
se existiu alguma subvenção
por parte da administração pú-
blica. “Tudo isso poderia man-
ter essa indústria aqui e com

essa indústria todos irão ga-
nhar, por isso eu venho nesta
Casa pedir um apoio dos vere-
adores e da sociedade”, acres-
centou.

O vereador Lisandro José
Monteiro explicou a usina foi
adquirida em leilão, e mesmo
antes já havia comprador inte-
ressado. Sebastião falou que
ação civil pública tem o intuito
de chamar a atenção dos com-
pradores da usina a fim de
mostrar que no município há
condições de mantê-la aqui.
Outro ponto destacado pelo
advogado, é que não se sabe o
que houve se subvenção por
parte do município para que ela
fosse instalada em Paraíso.

O vereador Sérgio Apareci-
do Gomes comentou que tam-
bém tomou conhecimento da

situação, e que ele já foi muito
questionado sobre o assunto
no sentido de intervir para que
a empresa não deixe o municí-
pio. O vereador leu alguns co-
mentários falando sobre os be-
nefícios que a empresa trazia
para a região entre outros ques-
tionamentos.

O vereador Marcelo de
Morais, também se manifestou
sobre o tema, questionando a
manutenção de uma empresa
que provoca queimadas mes-
mo havendo projeto de lei que
proíbe queimadas em São Se-
bastião do Paraíso. “É contro-
verso. Quando a usina veio para
Paraíso, isso foi bem recebi-
do, mas o prefeito da época
colocou normas para que os
caminhões não circulassem
dentro da cidade, dificultando

para a empresa; fez-se uma lei
proibindo queimadas, outra di-
ficuldade. O empresário vai
fazer o que? Ir embora”, pon-
tuou.

Morais questionou ainda a
atuação do poder público para
que a empresa fosse mantida
no município e o que foi feito
no passado para que ela pudes-
se continuar gerando renda.
“Foram criadas dificuldades.
Acredito que esta discussão
não tem que ser somente em
relação a usina, mas todas as
empresas que queiram vir para
Paraíso. O que o município está
fazendo para gerar renda, quais
são os incentivos, o por quê
estamos perdendo empresas
para Guaxupé. Precisamos
ampliar o debate”, acrescentou.

O vereador Valdir do Prado

comentou que o município
paraisense não tem vocação
para a cultura de cana. “Difi-
cilmente sobrevive aqui uma
usina de cana. Em Paraíso é
café, laranja e gado. A 70 qui-
lômetros daqui tem a Cevasa,
para onde é escoada a maioria
da produção canavieira que
restou no município. Está den-
tro da quilometragem que não
gera prejuízo para esses pro-
dutores. Dificilmente uma em-
presa dessa vai permanecer na
cidade. Sabemos da dificulda-
de financeiras que eles sofre-
ram na época, além do que não
existe a quantidade suficiente
de arrendamento para tocar
essa usina”, destacou.

O vereador ressaltou ainda
que em relação às queimadas
para o corte da cana, isto não
é mais usual. “Existem outros
métodos, e isto não é só em
Paraíso. É proibida a queima-
da da cana. Acho que dificil-
mente uma empresa dessa fi-
caria na cidade”, destacou.

Morais reforçou que o de-
bate deve caminhar no sentin-
do de que essa vocação para o
cultivo de cana seja um pouco
mais forte. “Acredito que a
ideia do advogado Sebastião é
muito interessante, e mostra
que temos condições de
recebê-los e, de repente, quem
sabe eles têm um outro empre-
endimento que possa ser ins-
talado aqui, esses empresários
mexem com tantas coisas”, fi-
nalizou.

 Advogado manifestou preocupação com a quantidade de
empregos que não serão gerados se empresa for embora

Advogado ocupa tribuna e pede
permanência de usina de álcool em Paraíso

FOTOS: ASSCAM

A Vigilância em Saúde
divulgou na tarde desta ter-
ça-feira (15/12), o registro
de mais uma morte ocasi-
onada por Covid-19, em
São Sebastião do Paraíso.
Com isso, sobe para 41 o
total de vítimas da doença,
situação que deixa o muni-
cípio entre os que mais têm
registrado óbitos por esta
causa na região. Ainda de
acordo com o boletim epi-
demiológico, entre segun-
da e terça-feira houve o
aumento de 17 novos ca-
sos confirmados.

A 41ª vítima fatal do
coronavírus em Paraíso é
de uma mulher, de 74
anos. O último caso tinha
sido confirmado também
por exames laboratoriais na
semana passada. Antes
desta ocorrência o municí-
pio paraisense figurava en-
tre as seis cidades da re-
gião com maior número de
óbitos. A lista aponta que
em primeiro lugar está
Pouso Alegre com 78 mor-
tes, seguido de Itajubá. Na
sequência aparecem Po-
ços de Caldas (65), Alfenas
(63) e Varginha (45).

Ainda de Paraíso o bo-

letim aponta que dos 1.427
casos registrados, 1305
pessoas conseguiram se
recuperar. Há também 69
pessoas que estão sendo
mantidas e acompanhadas
em isolamento domiciliar e
12 que encontram-se em
internação hospitalar. Com-
pleta a lista os 41 casos de
falecimentos.

Já em relação as situa-
ções de casos descarta-
dos o balanço aponta para
722 ocorrências. Entre elas
há 36 óbitos que não se
confirmaram. Há também
686 pessoas que se recu-
peraram e não foram con-
firmadas de terem contraí-
do a doença.

Quanto a taxa de ocupa-
ção hospitalar aponta para
a existência de 29 pessoas
nesta condição. Deste total
25, que representa 53% da
capacidade encontram-se
na enfermaria. Já na UTI
Covid, o registro é de ocu-
pação de quatro leitos, o que
representa 20% da capaci-
dade disponibili-zada. Entre
os que estão hospitalizados
21 pacientes são paraisen-
ses e os outros oito de ci-
dades da região.

Paraíso
registra

41ª morte
por Covid-19

Foi aprovada de forma de-
finitiva pela Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (AL
MG), nesta terça-feira (15), a
Proposta de Emenda à Consti-
tuição (PEC) 37/19, que inse-
re, no currículo do ensino mé-
dio das redes pública e priva-
da, uma disciplina escolar so-
bre profissão, carreira e mer-
cado de trabalho.

A PEC foi votada em 2º tur-
no durante a Reunião Ordiná-
ria de Plenário, tendo sido man-
tido o texto que havia sido
aprovado em 1º turno, sem
qualquer alteração adicional.

A proposta altera o artigo
198 da Constituição Estadual e
amplia a concepção do ensino
médio, estabelecendo como
garantia a formação integral do
educando, orientada para a
continuidade dos estudos, a

preparação para o trabalho e o
exercício da cidadania.

São também atualizados os
comandos que tratam do ensi-
no técnico, de forma a tornar o
texto genérico, abrangente e
adequado a realidades locais e
regionais. Outra mudança subs-
titui expressões desatuali-zadas
como “menor carente ou infra-
tor” pelos termos do Estatuto
da Criança e do Adolescente.

Por fim, é substituído o ter-
mo "curso profissionalizante"
por "educação profissional".
Reafirma-se, assim, como di-
reito a garantia de oferta de
educações básica e profissio-
nal a vários públicos: os egres-
sos e os ainda atendidos pelos
sistemas socioeducativo e
prisional.

De acordo com o primeiro
signatário da PEC, deputado

Aprovada em definitivo PEC
da educação profissional

João Vitor Xavier (Cidadania),
a proposta se baseia em estu-
do segundo o qual uma das
causas da evasão no ensino
superior é a falta de orientação

vocacional e o desconhecimen-
to, pelos alunos, do teor do
curso e da profissão escolhi-
dos.

(Ascom ALMG)

A PEC 37 foi votada em definitivo nesta terça (15),
assim como outros projetos que estavam na pauta

Henrique Chendes
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Luiz Carlos Pais

Esta crônica retorna aos
anos 1950 para registrar
uma época diferenciada da
história da educação em
São Sebastião do Paraíso,
Sudoeste Mineiro. Nas dé-
cadas anteriores, jovens
das famílias mais abasta-
das estudavam no Ginásio
Paraisense, fundado em
1907, pelo padre Benatti e
adquirido pela Câmara Mu-
nicipal, quatro anos depois.
Embora fosse um estabele-
cimento adquirido com re-
cursos públicos, funcionava
com base em contratos de
arrendamento com os dire-
tores, que cobravam as de-
vidas mensalidades para
manter a instituição. Depois
de 1925, foi inaugurado o
Colégio Paula Frassinetti,
mantido pela Congregação
das Irmãs de Santa Dorote-
ia, visando a educação ex-
clusiva de moças. Nas duas
instituições as aulas eram
diurnas e assim os jovens
trabalhadores não tinham
condições de estudar além
do curso primário.

Essa situação começou
a mudar em 1949, quando
a referida congregação
transferiu para a paróquia
a Escola Técnica de Co-
mércio Paula Frassinetti,
fundada em 1947, ofere-
cendo o curso Técnico em
Contabilidade. Sob a dire-
ção do monsenhor Mancini,
a instituição ganhou vida
nova. Teve sua denomina-
ção alterada para Escola
Técnica de Comércio São
Sebastião. Além de manter
o Curso de Contabilidade,
foi criado o Curso Básico de
Auxiliar de Comércio. Esses
dois cursos funcionavam no
período noturno, para estu-
dantes de ambos os sexos,
o que resultou num aumen-

CRÔNICA HISTÓRICA
Escola Técnica de

Comércio São Sebastião

to expressivo do corpo dis-
cente.

Os referidos cursos pro-
porcionaram uma mudança
significativa sem preceden-
tes na história da educação
local, em termos da expan-
são das oportunidades de
acesso à formação profissi-
onal para moças e rapazes.
Durante as quatro décadas
de funcionamento da Esco-
la, extinta na década de
1980, várias centenas de
jovens foram diplomados e
conseguiram assim ampli-
ar as oportunidades para

conseguir um bom empre-
go ou trabalhar por conta
própria.

A foto reproduzida foi
cedida pelo conterrâneo
Márcio Tubaldini Lisboa
para rememorar a turma de
formandos de 1951, da qual
fazia parte o seu querido
pai, Fernando de Carvalho
Lisboa, atualmente morador
na cidade paulista de Ribei-
rão Preto. Da esquerda
para direita, em pé, estão:
Paulo Rossi, Antônio Alcân-
tara, Leandro de Paiva,
Romeu Anacleto, Nílton Go-

Mesmo que você seja um empresário comprometido
com as vendas, digo, daqueles que acumulam os car-
gos de gestor e vendedor, mas não consegue parar para
administrar seu negócio, analisar os indicadores com
frequência, revisar as estratégias, planejar as ações,
motivar a equipe etc., para tudo e me acompanhe.

QUEM NÃO CRESCE, DESAPARECE
Usar todo tempo para “trabalhar” e não para “ga-

nhar dinheiro” é um dos principais erros que impede
empresários de crescer. E quem não cresce, desapa-
rece em pouco tempo.

Quanto mais tempo você dedica ao operacional,
como contas a pagar e receber, compras, estoque,
vendas, entregas etc., menos tempo você tem para
analisar o mercado, identificar as fraquezas da sua
gestão e superá-las, planejar ações para conquista e
fidelização de clientes, treinar a equipe, melhorar a
qualidade do atendimento, avaliar os resultados etc.

ANO NOVO COM RESULTADOS EXTRAORDINÁRIOS
Um ano novinho em folha está à sua frente e ele

poderá ser o melhor de todos para sua empresa, se
você pensar e agir como um grande e visionário em-
presário. Se o crescimento extraordinário da empresa
lhe é importante, este é o momento de se demitir como
empregado e assumir, de uma vez por todas, o cargo
de gestor, estabelecer objetivos, metas e distribuir as
ações necessárias para sua equipe desenvolvê-las.

Portanto, se ao longo dos anos a sua empresa vem
“patinando”, esta é a oportunidade de rever sua estra-
tégia e começar a implementação de um novo modelo.
Para conseguir mais disponibilidade, liste suas ativida-
des por uma ou duas semanas, a fim de identificar quais
delas são operacionais e quais são gerenciais. Em se-
guida, defina para quem você delegará as operacionais
e inicie esse processo.

LIBERDADE FINANCEIRA
Com essa atitude, você ampliará a sua atuação como

empreendedor e promoverá um ambiente de cresci-
mento dos resultados. Você terá liberdade para
direcionar ações para novos negócios ou fortalecimento
do seu propósito, por exemplo, além de realizar seus
sonhos e da sua equipe.

Nessa jornada de transformação, conte com a nos-
sa equipe de especialistas. Consulte-nos o que pode-
mos fazer por você. Acesse idecorp.com.br.

Até a próxima semana!
James Warley

consultoria@idecorp.com.br

Tempo para ganhar dinheiro
Se você é empregado da sua própria empresa

talvez não tenha tempo para crescer.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado  rua

asfaltada.

R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

R U R A I S

R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura

R$ 75 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

com 30 metros de frente por 75 metros de

comprimento, de esquina.

APARTAMENTOS

R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem

RESIDÊNCIAS

R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha conjugado,

banheiro e  lavanderia coberta

R$ 90 mil Casa no Res.Santa Tereza, 01 qto, sala, cozinha,

banheiro soc., lavand coberta, terreno com 250m2

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno

250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,

cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03

qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,

terr. 300m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-

cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia

cob.

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

Arquivo Família

dinho, Aguinaldo Guidi, Jo-
sé Epaminondas, Orlando
Malagutti, José Marinzeck,
José Bonifácio, Imaculada
Rodrigues, Fernando de
Carvalho Lisboa (com 19
anos, estava de luto, com
tarja preta na lapela, pelo
falecimento do pai). Senta-
dos, da esquerda para a di-
reita, estão: Naedes Rodri-
gues, Dinoherci Carnevale,
Dênis Giubilei, Isna Cara-
vieri, Maria Aparecida Per-
rone Naves (Maricada) e
Francisco Bueno.

A elegante Isna Caravi-
eri, de saia escura e salto
auto, era filha de Iris Cara-
vieri, proprietário da Empre-
sa Auto Viação Bola Azul.
Nos idos de 1949, foi eleita
rainha dos estudantes.
Para finalizar, a todos os
protagonistas desta peque-
na e grande história cultu-
ral, nossas reverências em
nome da saudosa terra na-
tal de ontem e de todos os
tempos.

A oferta de serviços do Con-
selho Regional de Engenharia
e Agronomia de Minas Gerais
(Crea-MG) passará a ser 100%
digital a partir do dia 04 de ja-
neiro de 2021. Atividades como
registro profissional, Anotação
de Responsabilidade Técnica
(ART), bem como a solicita-
ção da Certidão de Acervo Téc-
nico (CAT) poderão ser feitas
online. Essa será uma grande
mudança trazida pela implanta-
ção de um novo sistema de ser-
viços, o Sistema de Informa-
ções Técnicas Administrativas
(Sitac/Versão MG). E, apesar
de profissionais, empresas e
sociedade poderem resolver
tudo virtualmente, a Inspetoria
de São Sebastião do Paraíso
estará mantida. O que muda é
a dinâmica do atendimento, que
está sendo reestruturada para
se adequar ao novo patamar de
prestação de serviços.

“Ponte Digital é o nome do
projeto do Crea-MG que une
tecnologia e pessoas em um
movimento para tornar o Con-
selho mais ágil, eficiente e
conectado com o futuro. Já
oferecíamos alguns serviços de
forma digital, como a denún-

cia para a fiscalização, mas,
outros serviços eram acessí-
veis somente em canal
presencial”, afirma o presiden-
te do Crea-MG, engenheiro ci-
vil Lucio Borges. Segundo ele,
a mudança significa maior
transparência, agilidade e fle-
xibilidade, com menor tempo
de espera e necessidade de
menos deslocamentos para os
profissionais e cidadãos.

Essa transformação digital,
iniciada em setembro de 2018,
vai representar uma economia
inicial de R$600 mil por ano aos
cofres do Conselho. “Teremos
a redução em contratos de li-
cença de uso de aplicações e
infraestrutura existentes, já des-
contando o investimento com
a nova solução. Ainda teremos
um ganho, não considerado
nesse total, que refere-se à re-
dução substancial do volume
de impressões”, detalha o ge-
rente do Departamento de Pla-
nejamento, Gestão e Tecnolo-
gia, engenheiro mecânico
Cesar Paiva. Ele explica ainda
que a decisão pelo digital se deu
após um diagnóstico realizado
no Crea-MG e a percepção da
necessidade da simplificação e

modernização de processos
pelo uso da tecnologia “A par-
tir daí, o desafio foi encontrar
uma solução que garantisse a
continuidade operacional e pro-
movesse a melhoraria da qua-
lidade de nossos serviços, além
de compreender como estáva-
mos estruturados para atender
a requisitos de segurança da in-
formação, infraestrutura, do-
cumentação e sanidade de nos-
sos sistemas”.

Foram trabalhados cerca de
40 bilhões de dados, que fo-
ram analisados, saneados e
transferidos para o Sitac/Ver-
são MG por uma equipe de 20
pessoas diretamente envolvi-
das. No entanto, o projeto en-
volve todo o quadro funcional
do Crea-MG. “Vamos transfor-
mar a nossa cultura, a forma
de prestarmos os serviços, de
atendermos e de nos relacio-
narmos com os profissionais,
as empresas e a sociedade. Por
isso mesmo, o projeto teve a
participação de todos por meio
dos treinamentos, em que foi
possível também perceber la-
cunas a serem desenvolvidas e
consideradas nas fases seguin-
tes”, detalha Cesar.

Essa solução já foi adotada
em 14 Creas, mas é a primeira
vez que um Regional com tan-
tos profissionais e empresas
registrados quanto o de Minas
Gerais vai implantá-la. O Sitac/
Versão MG também será
disponibilizado via aplicativo
que, além de possibilitar aces-
so aos serviços, viabilizará con-
sultas de profissionais e empre-
sas, registro de denúncias, en-
tre outras funcionalidades.

RESTRIÇÃO
Em função da transição de

sistema, a partir do dia 18 de
dezembro de 2020, alguns ser-
viços do Crea-MG estarão in-
disponíveis. Será possível, por
exemplo, registrar uma ART,
mas não será possível alterá-la.
Já entre os dias 28 de dezem-
bro até o dia 03 de janeiro de
2021 todos os serviços serão
suspensos para garantir que os
dados sejam migrados correta-
mente para o novo sistema de
informações. Portanto, o pro-
fissional que precisar de algum
documento nesse período deve-
rá se planejar para solicitá-lo até
o dia 18 de dezembro ou após o
dia 04 de janeiro do ano que
vem.                  (por Iane Chaves)

Crea-MG passa a oferecer
serviços 100% digitais

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100 ou pelos

fones 3531-8747 ou 99103-5441 - ANDRÉ LUIZ BOZELI

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO CREDENCIAMENTO nº 06/2020 para Seleção e
possível contratação de pessoa(s) jurídica(s) para realização de exames
para detecção de coronavírus (2019-nCov), utilizando de PCR em tempo
real, do dia 17/12/2020 ao dia 18/01/2021. O edital está à disposição
dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à
Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104
e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br 15/12/2020 - Ronaldo Pereira Dias
- Prefeito

A transformação digital, iniciada em setembro de 2018, vai representar
uma economia inicial de R$600 mil por ano aos cofres do Conselho.

A unidade em São Sebastião do Paraíso será mantida em funcionamento
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Uma operação conjunta en-
tre militares do 43º BPM em
São Sebastião do Paraíso e a
Polícia Militar do Estado de São
Paulo (PMESP) terminou com
a prisão de quatro indivíduos
suspeitos de envolvimento com
tráfico na região. Os suspeitos,
todos residentes em Jacuí, já
haviam sido denunciados diver-
sas vezes.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar, após um
veículo com placa de Jacuí ser
parado pelos policiais de Minas
e São Paulo, na rodovia SP-
351, durante buscas foi locali-
zado uma barra de maconha
pesando aproximadamente
meio quilo. Os suspeitos, de 25
anos, e 38, residentes em
Jacuí, foram presos pela polí-
cia paulista.

Após a prisão, militares em
Jacuí deslocaram-se até a re-
sidência dos suspeitos, tendo
sido recebidos em uma das re-

Operação entre PMs de Minas
e São Paulo prende quatro

por suspeita de tráfico

sidências por uma mulher, de
26 anos, esposa de um dos
envolvidos. Durante as buscas
foram encontrados dentro de
uma caixa de papelão que es-
tava na sala 45 gramas de
maconha, três pinos da mesma
substância, uma balança de
precisão, uma máquina de cho-

que elétrico, 28 muniçõesdois
rádios HT, com um carregador.

Já na residência do outro
suspeito, onde a PM foi rece-
bida pela esposa do homem de
38 anos, durante buscas foram
encontrados no quarto do ca-
sal uma balança de preci-
são, cinco aparelhos celula-

res, três munições, 20 gramas
de substância análoga à maco-
nha, 90 gramas de cocaína e
uma ampola de cloridrato de
lidocaína. Diante do flagrante,
as mulheres também foram
presas e conduzidas até a De-
legacia de Polícia, com os ma-
teriais apreendidos.

Reprodução

Um ciclista, de 27 anos, foi
preso na madruga de sábado
(12/12), por volta das 4h,
transportando algumas pedras
de crack. A abordagem acon-
teceu durante patrulhamento da
PM, logo após o homem ten-
tar se livrar de um material que
carregava consigo.

De acordo com a PM, a
ação aconteceu na avenida
Wenceslau Braz, quando um
ciclista, após perceber a pre-

Ciclista é abordado
após tentar se livrar
de pedras de crack

sença policial, tentou se desfa-
zer de um material que, duran-
te averiguação, se constatou
tratar de um pote contendo 10
pedras de Crack.

Segundo a Polícia, no mo-
mento da abordagem o autor
conduzia uma bicicleta, que
também foi apreendida. Diante
do flagrante, ele foi preso e
encaminhado à Delegacia de
Polícia com os materiais apre-
endidos.

Uma denúncia à Polícia
Militar terminou com a prisão
de um suspeito na noite de sex-
ta-feira (11/12), por envolvi-
mento com tráfico de drogas.
A abordagem foi realizada no
Jardim América, em São Se-
bastião do Paraíso, logo após
informações darem conta de
que um indivíduo realizava o
comércio de substâncias ilíci-
tas.

Policiais militares se depa-
ram com um rapaz, de 20 anos,
já conhecido nos meios polici-

Denúncia leva à
prisão, suspeito de

tráfico no Jd. América

ais, que havia acabado de en-
tregar algo a um homem. Ao
aproximar dos indivíduos, a
PM submeteu o rapaz a busca
pessoal e localizou em seu po-
der do um embrulho plástico
contendo oito papelotes de co-
caína, embalados e prontos
para o comércio.

Conforme a PM, foram
apreendidos dois aparelhos
celulares de procedência sus-
peita. O suspeito, foi preso e
conduzido à Delegacia de Po-
lícia.

O vereador Vinício Scarano
participa do  III Encontro da
Rede Mineira de Escolas do
Legislativo será transmitido
nestas quarta (16) e quinta-feira
(17/12/20) pelo canal da Esco-
la do Legislativo no YouTube.
A atividade é voltada para ve-
readores, servidores das câma-
ras municipais e aos cidadãos
interessados. Estão previstas
dez atividades, entre painéis,
oficinas, debates, programas
culturais e palestras com a par-
ticipação de vários convidados
das câmaras municipais minei-
ras. 

Na quarta-feira, a partir das

9 horas, a live de abertura ” Re-
flexão sobre Redes e Educação
Legislativa” contará com Ruth
Schmitz de Castro, gerente-
geral da Escola do Legisla-
tivo da Assembleia Legislativa
de Minas Gerais (ALMG), e
Alexandre Eustáquio Teixeira,
professor da PUC Minas e co-
ordenador estadual do Parla-
mento Jovem de Minas pela
instituição.

Na quinta-feira, às 10h
40min, haverá um bate-papo
com os deputados Tadeu Mar-
tins Leite (MDB) e Dalmo Ri-
beiro Silva (PSDB) e com os
vereadores Vinício Scarano e

Rede Mineira de Escolas do
Legislativo realiza encontro

Rochelle Gutierrez Bazaga, dos
municípios de São Sebastião
do Paraíso (Sul) e de Uberaba
(Triângulo), respectivamente.
Eles debaterão sobre a ”Impor-
tância das Escolas do Legislati-
vo para o Parlamento”.

A palestra “Mapas Concei-
tuais: Construção Colaborativa
de Conhecimentos”, que en-
cerra a programação, começa
às 19 horas e será ministrada
por Paulo Correia, professor da
Universidade de São Paulo
(USP), e por Ivan Capdeville
Júnior, professor da Escola e
redator da ALMG. 

Atualmente, Minas Gerais

conta com mais de 90 câma-
ras com Escolas do Legislativo.
O intuito do encontro é forta-
lecer a construção da rede e
disseminar boas práticas e co-
nhecimentos entre os partici-
pantes.

Mais informações estão dis-
poníveis no site de educação a
distância da Escola do Legisla-
tivo, no espaço destinado à
Rede Mineira de Escolas do
Legislativo, em Comunidades e
grupos de estudo. Dúvidas e
problemas de acesso devem
ser encaminhados para supor-
te. ead @almg.gov.br.

(Ascom ALMG).

Voltada para vereadores, servidores das câmaras e cidadãos,
atividade on-line será nestas quarta (16) e quinta (17)

Com o propósito de refletir
sobre os principais desafios e
a potência do empreendedo-
rismo feminino, o Sebrae lan-
çou na última semana de no-
vembro a minissérie Sebrae
Delas. O conteúdo está dispo-
nível gratuitamente no canal do
Sebrae no Youtube. O primeiro
episódio chamado “Diferentes
negócios, realidade em co-
mum” apresenta algumas difi-
culdades coletivas, enfrentadas
pelas empreendedoras, mesmo
com perfis bastante distintos.

Todas as mulheres que in-
tegram a minissérie são empre-
sárias atendidas no projeto
Sebrae Delas. Entre os anos de
2019 e 2020, o projeto acolheu
10 mil empreendedoras, duas
mil delas de maneira continua-
da. A coordenadora do projeto
e analista de cultura empreen-
dedora do Sebrae, Renata Ma-
lheiros, afirma que a minissérie
focou na diversidade de identi-
dades de empreendedoras bra-
sileiras.

“Uma das maiores queixas
que ouvimos nos atendimentos
é sobre a falta de referência.
Por isso, apresentamos empre-
endedoras jovens, seniors,
brancas, negras, de norte a sul
do país, do agro, da alimenta-
ção, da tecnologia, do artesa-
nato. No primeiro episódio
mostramos, que mesmo sen-
do tão diferentes, algumas coi-

sas são comuns entre elas,
principalmente no que diz res-
peito aos obstáculos. A cultura
do ‘isso não é para mulher’,
por exemplo, acontece em to-
das as áreas”, diz Renata.

A minissérie vai abordar te-
mas como liderança e relacio-
namento, equilíbrio da vida pro-
fissional com a pessoal, com-
petência socioemocional, opor-
tunidade de negócios, entre
outras. De acordo com Rena-
ta, algumas questões são deli-
cadas e difíceis de serem ana-
lisadas, mas precisam ser abor-
dadas exatamente para quebrar
paradigmas. “O primeiro pas-
so para a mudança é enxergar
a realidade com um olhar mais
analítico. Observar nossa pró-
pria cultura, muitas vezes, não

Sebrae Delas: minissérie retrata
principais desafios e potências
do empreendedorismo feminino

é muito confortável. Mas é ne-
cessário encarar essa realida-
de para romper com velhas
barreiras”, declara.

Terezinha Ferronato de
Moraes, empresária de 68
anos, em Realeza, no sudoeste
do Paraná, teve que reinventar
seu negócio, uma loja de avia-
mentos, a Casa das Linhas
Heluana. Com 40 anos de exis-
tência, a empresa ficou fecha-
da por 15 dias entre o final de
março e o começo de abril e
viu suas receitas despencarem.
A família pensou em possíveis
alternativas e surgiu a ideia de
gravar um vídeo, ensinando
técnicas de crochê e tricô. Ela
acabou virando a Vó Blogueira
e os vídeos têm feito sucesso
nas redes sociais, como o

Instagram e no site da loja.
“Sempre fomos uma loja-

escola. Agora, procuramos
colocar vídeos que ensinem
técnicas práticas e úteis que as
pessoas possam aprender, fa-
zer em casa e produzir para
vender. Nos nossos canais,
também divulgamos produtos
de pessoas do interior do mu-
nicípio que não têm acesso à
internet”, conta dona Terezi-
nha.

DIA MUNDIAL DO
EMPREENDEDORISMO

FEMININO

No último dia 19 de novem-
bro, o Sebrae realizou progra-
mação especial para celebrar o
Dia Mundial do Empreendedo-
rismo Feminino. Na ocasião,
mulheres empreendedoras de
sucesso se encontraram em
painéis para falar sobre tecno-
logia, carreira e maternidade,
redes de apoio, startup e jor-
nadas de empreendedorismo. O
evento contou com a presença
de personalidades como Luíza
Trajano, da rede Magazine
Luíza, Tania Cosentino, CEO
Microsoft Brasil, Mônica
Sousa, diretora executiva Mau-
ricio de Sousa Produções, Bielo
Pereira, apresentadora GNT,
empresária e influenciadora di-
gital, entre outras.

(Ascom SEBRAE)

Os episódios trazem diferentes perfis de empreendedoras no país, dando luz às
oportunidades e dificuldades enfrentadas por elas; Série tem empreendedora do Paraná

Reprodução
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NÍVEL DOS LAGOS É DEBATIDO
O Ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, o

governador de Minas Gerais, Romeu Zema, o senador Rodrigo
Pacheco, deputados e dezenas de prefeitos de vereadores da
região visitaram Furnas na segunda-feira, 14, no município
de  São José da Barra, para discutir com prefeitos e buscar
soluções para a cota mínima para os lagos de Furnas e Peixoto.
Tanto o governador quanto o ministro disseram que vão
montar um grupo para analisar e criar uma solução para
manter cota mínima de Furnas a 762 metros acima do nível
do mar. A cada três meses, eles devem apresentar os
resultados.

(Folha da Manhã – Passos)

VICE TAMBÉM ESTÁ NO MOVIMENTO
O vice governador do Estado de Minas Gerais, Paulo

Eduardo Rocha Brant, em visita a Formiga também na
segunda-feira, 14, recebeu na Câmara Municipal os líderes
de movimentos sociais, jornalista Paulo Coelho e Thadeu
Alencar, que lhe entregaram, dentre outros documentos, os
que embasam a reivindicação pela cota mínima de 762 para o
lago de Furnas e 663 para Peixoto, já definida com a
promulgação da PEC 52 – aprovada e transformada em
Emenda Constitucional 106. Ele também foi homenageado
com o título de cidadania municipal.

(Nova Imprensa – Formiga)

AMAG FAZ BALANÇO DO ANO
No último final de semana, na cidade de Baependi,

estiveram presentes os representantes das cidades associadas
da Associação de Municípios da Microrregião do Circuito
das Águas, na última reunião do ano. O encontro da Associação
foi dirigido pelo presidente da associação, o prefeito de
Cruzília, Joaquim Paranaíba, e estiveram presentes os
representantes de Caxambu, de  Dom Viçoso, de Itanhandu,
de Minduri, de São Sebastião do Rio Verde,  de Soledade de
Minas, de Passa Quatro, de Virgínia e de Baependi. Durante a
reunião foram demonstrados todos os feitos pela associação
durante o ano de 2020.

(Jornal Panorama – Baependi)

SAMARCO VOLTA A OPERAR
As atividades da mineradora Samarco, em Mariana, foram

retomadas no último final de semana, após cinco anos do
rompimento da Barragem de Fundão. O anúncio foi feito pelo
prefeito Duarte Júnior em suas redes sociais. O chefe do
executivo informou que recebeu em seu gabinete o presidente
da Samarco, Rodrigo Alvarenga Vilela, o Gerente Geral de
Sustentabilidade, Daniel Medeiros, e o Gerente de Relações
Institucionais, Rodolpho Samorinie. “Informo a todos vocês
que a empresa retorna às suas atividades hoje. Não haverá
cerimônia ou evento para marcar o momento, respeitando as
normas e também todos os familiares e vítimas do rompimento
da barragem”, disse.

(Jornal O Liberal- Itabirito)

PRESÉPIO TEM CADASTRO ATUALIZADO
O presépio exposto na igreja matriz de Poços está sendo

recadastrado pela Divisão de Patrimônio Construído e
Tombamento da Secretaria Municipal de Planejamento para
fazer parte do Circuito de Presépios e Lapinhas de Minas
Gerais, promovido pelo Instituto Estadual do Patrimônio
Histórico e Artístico de Minas Gerais (Iepha-MG). A proposta
é realizar a ação em conjunto com os municípios que serão
responsáveis por cadastrar e divulgar seus presépios. Como
incentivo, a exposição e visitação será parte da contabilização
da pontuação do ICMS Patrimônio Cultural.

(Jornal Mantiqueira- Poços de Caldas)

CASAMENTOS E DIVÓRCIOS SOBEM
O Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE)

divulgou as Estatísticas do Registro Civil, que investigam
registros de nascimentos, casamentos, óbitos e óbitos fetais
informados pelos Cartórios de Registro Civil de Pessoas
Naturais, bem como os divórcios declarados pelas Varas de
Família, Foros, Varas Cíveis e Tabelionatos de Notas de todo
o país. O número de registros de casamentos em Caratinga
teve um aumento de 1,6% entre 2018 e 2019 (de 439 para
446).  Os divórcios, concedidos em 1ª instância ou por
escrituras judiciais, também cresceram de 290 para 349, ou
seja, 20,3%.

(Diário de Caratinga)

CONSELHO CHEGA AOS 30 ANOS
Criado na administração do prefeito Antônio Silva, o

Conselho Municipal de Saúde de Varginha – CMSV, completou
30 anos. Com funções deliberativas, normativas e
informativas, o CMSV tem como objetivos básicos o
estabelecimento, acompanhamento, controle e avaliação da
Política Municipal de Saúde, constituindo-se no órgão
colegiado máximo, responsável pela coordenação do SUS.
Sua composição paritária é representada por 50% de usuários
do SUS (Sistema Único de Saúde), 25% de representantes
do governo e prestadores de serviços de saúde e por 25%
por representantes dos trabalhadores de saúde.

(Gazeta de Varginha)

A Comissão de Agropecu-
ária e Agroindústria da Assem-
bleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) por solicitação de
seus membros efetivos realizou
uma audiência pública, na se-
gunda-feira,14. Representantes
de produtores rurais e parla-
mentares defenderam a criação
de uma força-tarefa para fazer
frente aos prejuízos na produ-
ção cafeeira do Estado. Con-
forme informações do setor
produtivo a seca deste ano é
considerada como a pior em
pelo menos 50 anos.

Durante a reunião o princi-
pal tópico defendido foi a cria-
ção de uma força-tarefa. Os
representantes dos cafeiculto-
res destacam que o grupo de
trabalho deve ser composto,
entre outros, por governo fe-
deral e estadual, associações de
produtores e instituições finan-
ceiras.

Os participantes da audiên-
cia enfatizaram que ainda não
é possível estimar precisamente
o tamanho do prejuízo, mas
que ele será grande, podendo
atingir até a totalidade da pro-
dução em alguns locais. Um
relatório preciso sobre essas
perdas está sendo elaborado.
O documento ficará pronto no
fim de janeiro de 2021, de
acordo com eles. De acordo
com relatos dos produtores a
seca e o aumento da tempe-
ratura, em agosto, setembro
e outubro, fizeram com que
os cafezais abortassem as flo-
res.

Segundo o presidente da
Cooperativa Regional de Cafei-
cultores em Guaxupé (Cooxu-
pé), Carlos Augusto Rodrigues
de Melo as perdas serão signi-
ficativas. "O impacto desse fe-
nômeno climático será signifi-
cativo. Nos últimos 50 anos
não constatamos esse ocorri-
do", acrescentou.

O deputado Antônio Carlos
Arantes (PSDB) manifestou

preocupação com o fato de que
muitos produtores já venderam
o café para entregar no próxi-
mo ano. "Eles não vão ter
como entregar. Como os pe-
quenos produtores vão fazer?
Como vão cuidar das suas fa-
mílias?", questionou. Ele refor-
çou que os governos devem
atuar para minimizar o proble-
ma com, por exemplo, a
disponibilização de recursos
para custear as lavouras.

O parlamentar contou que,
como produtor rural, nunca viu
uma seca tão forte quanto a
deste ano. Em sua opinião, a
queda média da produção deve
ser de no mínimo 40%. "Pas-
sei por mais de 80 cidades de
regiões cafeeiras em Minas. A
situação é gravíssima. Até la-
vouras irrigadas foram afeta-
das", relatou.

Arantes também exibiu um
vídeo em que produtores de
cidades como São Sebastião
do Paraíso, Jacuí e Monte San-
to de Minas relataram o pro-
blema e mostraram os prejuí-
zos em suas lavouras. A expec-
tativa de produção era de 35 a
40 sacas de café por hectare,

mas a realidade pode ser de
uma perda total na produção.
Em Monte Santo de Minas, o
presidente de associação rural
Amarildo Araújo contou no
vídeo que haverá perda de 70%
da produção. Ele demandou
que dívidas com instituições
financeiras possam ser parce-
ladas.

Os deputados parlamenta-
res aprovaram requerimentos
pertinentes aos assuntos deba-
tidos na reunião, entre eles para
visita ao Banco de Desenvolvi-
mento de Minas Gerais (BD
MG) para discutir estratégias
para viabilizar a renegociação
de dívidas de cafeicultores do
Sul e Sudoeste do Estado. A
autoria é dos deputados Antô-
nio Carlos Arantes, Betinho Pin-
to Coelho (Solidariedade) e
Gustavo Santana (PL).

FUNCAFÉ

A secretária de Estado Ana
Maria Soares Valentini desta-
cou que foi aprovada pelo Con-
selho Monetário Nacional a
ampliação dos recursos do
Fundo de Defesa da Economia

Cafeeira (Funcafé) de R$ 10
milhões para R$ 160 milhões,
para a recuperação de cafezais
danificados. De acordo com
ela, é preciso buscar também
a prorrogação das dívidas dos
produtores. "São muitas as
implicações desse problema. A
situação vai afetar além das fa-
mílias de produtores, o comér-
cio da região e as prefeituras
que vão arrecadar menos",
afirmou.

O superintendente do Mi-
nistério da Agricultura Marcílio
de Sousa Magalhães salientou
que os recursos do Funcafé vão
minimizar o problema, embora
não resolvam a situação. Ele
destacou a importância do re-
latório que vem sendo elabora-
do e que vai dar a conta da real
situação, bem como vai poder
orientar políticas públicas. De
acordo com o vice-presidente
de Finanças da Federação da
Agricultura e Pecuária do Es-
tado de Minas Gerais e presi-
dente da Comissão Nacional do
Café, Breno Pereira de Mesqui-
ta, o produtor que prorrogar sua
dívida com um banco também
terá acesso a esse crédito do
Funcafé.

O diretor-presidente da
Empresa de Assistência Técni-
ca e Extensão Rural do Estado
de Minas Gerais (Emater),
Gustavo Laterza de Deus,
enfatizou que o café tem papel
central na economia do Esta-
do. "São 456 municípios pro-
dutores de café e 140 mil fa-
mílias trabalhando com o pro-
duto em Minas.

Dessas famílias, 124 mil
são de pequenos produtores",
salientou. Ele acrescentou que
a instituição tem dado assistên-
cia aos produtores, no sentido
de orientar sobre o manejo das
lavouras, o seguro agrícola, li-
nhas de crédito e de emitir lau-
dos técnicos de propriedades
e de municípios que passaram
pelo problema.

Cafeicultores pedem força-tarefa
para combater os efeitos da seca

Produtores e governo estimam grandes perdas
nas lavouras mesmo sem saber a real dimensão

do prejuízo com o fenômeno climático

O Projeto de Lei (PL) 2.150/
2020, que estabelece normas para
que o estado contrate pessoal
por tempo determinado, sem
concurso, para atender a neces-
sidades excepcionais, teve pare-
cer de 1º turno aprovado, nesta
segunda-feira (14/12/20), na Co-
missão de Fiscalização Financei-
ra e Orçamentária (FFO) da
Assembleia Legislativa de Minas
Gerais (ALMG).

O parecer da deputada Laura
Serrano (Novo) sobre o projeto,
que é de autoria do governador
Romeu Zema, foi pela aprovação
da matéria na forma do substitu-
tivo nº 3. O novo texto contem-
pla algumas das reivindicações
trazidas pelos sindicatos e repre-
sentantes dos servidores públi-
cos e dos contratados que já es-
tão em atividade. O PL agora já
pode ser votado, em 1º turno, no
Plenário da Assembleia.

Destacando a importância do
projeto para a continuidade dos
serviços públicos oferecidos à
população, a partir de 2021, a
relatora opinou pela rejeição do
substitutivo nº 1, apresentado
anteriormente pela Comissão de
Constituição e Justiça (CCJ), e do
substitutivo nº 2, da Comissão
de Administração Pública.

Alterações acatadas - No
substitutivo nº 3, a deputada
Laura Serrano acatou quatro
emendas de autoria da deputada
Beatriz Cerqueira (PT), por meio
das quais foram feitas as princi-
pais mudanças, fruto de reivin-
dicações de sindicatos de traba-
lhadores do Estado.

Como um dos avanços, a
relatora citou o artigo 21, que ga-
rante o abono das faltas justifi-
cadas dos trabalhadores, duran-
te a vigência do estado de cala-
midade pública, em função da
pandemia de Covid-19.

O período correspondente às
faltas abonadas, nos termos do
projeto, será computado como
efetivo exercício das funções para
todos os fins, exceto vantagens
de natureza indenizatória e aque-
las atribuídas na proporção dos
dias efetivamente trabalhados.

Outras 20 emendas propos-
tas, em sua maioria pelo deputa-

PL sobre contratos temporários
já pode ir ao Plenário

Novo texto apresentado pela FFO contempla algumas das reivindicações dos trabalhadore

Beatriz Cerqueira é a autora das emendas acatadas no
parecer. Projeto é considerado fundamental para o governo,
a fim de manter a prestação de serviços públicos em 2021

Sarah Torres

do Celinho Sintrocel (PCdoB),
mas também por Cristiano Silveira
(PT), Cleitinho Azevedo (Cidada-
nia) e uma da própria Beatriz
Cerqueira, no entanto, foram re-
jeitados no parecer da relatora
Laura Serrano.

Uma das emendas rejeitadas,
do deputado Cristiano Silveira,
era para garantir que, pelo me-
nos na área da saúde, o número
de contratados não excedesse os
15% do total de trabalhadores do
setor. O parlamentar também que-
ria que os contratos feitos para
atender as necessidades da
pandemia tivessem vigência até
31/12/2022. Apesar de parabeni-
zar a relatora pela modificações
acatadas, Cristiano Silveira la-
mentou dizendo que a situação
na saúde ainda é precária.

Consenso é que novo texto
representa avanços

A deputada Beatriz Cerqueira,
que expressou a opinião do Blo-
co Democracia e Luta em relação
ao PL 2.150/20, considerou que
as emendas acatadas represen-
tam avanços em relação ao texto
original, do governador. Mas fez
novamente um apelo para que o
Poder Executivo estabeleça uma
agenda de diálogo com os sindi-
catos de trabalhadores, a partir
de agora.

O principal avanço do substi-
tutivo, na opinião da deputada
Beatriz Cerqueira, foi a menção,

já no artigo 1º do projeto, de que
o Estado deve priorizar a realiza-
ção de concursos públicos para
suprir a necessidade de pessoal.
De acordo com a deputada, não
havia a expressão "concurso
público" no projeto original, o
que abriria brecha para que as
contratações temporárias se tor-
nassem uma regra em Minas Ge-
rais e não uma exceção.

Outra modificação trazida
pelo substitutivo da deputada
Laura Serrano, considerada im-
portante para os trabalhadores,
está presente no artigo 12 do
projeto, que garante a assistên-
cia médico-hospitalar e odonto-
lógica prestada pelo Instituto de
Previdência dos Servidores Pú-
blicos de Minas Gerais (Ipsemg)
também a esses contratados, que
contribuiriam para o órgão com
uma alíquota de 3,2% de seus
salários.

O novo substitutivo também
fez uma alteração considerada
importante pela oposição, que
está no artigo 17 do projeto: a
responsabilidade por algum erro
encontrado no contrato passa a
ser do contratante, ou seja, do
Executivo, e não mais do contra-
tado, como estava no projeto ori-
ginal. O substitutivo também pre-
vê que qualquer demissão de
contratado deve ser precedida de
aviso, dado com 30 dias de ante-
cedência.

Vencimentos - O artigo 11 do
PL 2.150/20 garante que a remu-
neração do profissional contra-
tado temporariamente será fixa-
da tomando como referência o
vencimento do cargo público
estadual cujas atribuições
correspondam às funções do
contratado, inclusive com algu-
mas vantagens funcionais pre-
vistas em lei.

Isso, na opinião da deputada
Beatriz Cerqueira, impede que
haja uma precarização cada vez
maior das relações de trabalho.
Na opinião da relatora Laura Ser-
rano, significa que o Estado não
vai gastar mais com as contra-
tações temporárias do que gas-
taria com um servidor efetivo.

PROCESSO DE DESIGNAÇÃO
NA EDUCAÇÃO É MANTIDO

FFO avaliza três projetos
Com relação aos trabalhado-

res na educação, o substitutivo
nº 3 ao PL 2.150/20 mantém o pro-
cesso de designação no Estado,
para os cargos de Auxiliar de Ser-
viços na Educação Básica, da
forma como é atuamente. Essa
também era uma reivindicação da
categoria.

Também citado como avanço
pela deputada Beatriz Cerqueira
está o fato de, no substitutivo,
ter sido retirada a possibilidade
de extinção de carreiras conside-
radas obsoletas. Na opinião da
parlamentar, essa era uma porta
de entrada para acabar com di-
versas carreiras no estado, inclu-
sive na área da educação, no
médio prazo.

Beatriz Cerqueira, no entan-
to, fez uma observação dizendo
que, mesmo o projeto tendo sido
melhorado, de nada adiantará "se
a nova lei não vier acompanhada
de uma política de realização de
concursos públicos e de nomea-
ções, em todas as áreas da admi-
nistração pública". Se não for
assim, na opinião da parlamen-
tar, não serão resolvidas irregu-
laridades apontadas pelo Tribu-
nal de Justiça de Minas Gerais e
pelo Supremo Tribunal Federal
nas contratações temporárias do
Governo do Estado.

(Ascom ALMG)
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia

Este ano as Con-
gadas - Festa do
Congo não será rea-
lizada como todos os
anos, uma tradição na
cidade, pelo justo
motivo da Pandemia
Covid - 19.  Mas o
sentimento religioso
continua presente no
coração dos atores da
festa, Congadeiros,
Moçambiqueiros e
Frente Negra. Assim,
seguindo o ritual de
todos os anos, as ban-
deiras foram levanta-
das dia 8 de dezem-
bro. Podemos dizer
sem medo de errar
que a história da São
Tomás de Aquino
festeja mais de 100
anos  de uma  partici-
pação de ideal e sin-
cera fé cristã, pelos
aquinenses.

PRAÇA DO ROSÁRIO
Levantamento das Bandeiras
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Dois acidentes envolven-
do colisão entre moto e car-
ro foram registrados na se-
gunda-feira (14/12), em São
Sebastião do Paraíso. Os
acidentes ocorreram nos cru-
zamentos das ruas José Fran-
cisco e Desembargador Jor-
ge Fontana com a Capitão
Emílio Carnevale, no bairro
São Judas Tadeu.

O primeiro caso envolveu
uma vítima de 29 anos. De
acordo com o Corpo de
Bombeiros, a colisão ocorreu
no cruzamento, tendo o mo-
tociclista ficado ferido e

O condutor de um Volks-
wagen Parati perdeu o con-
trole direcional de seu veículo
e capotou na MGC-491, sen-
tido São Sebastião do Paraíso
a Itamogi. O acidente foi re-
gistrado na noite de domingo
(13/12). Apesar do susto, a
vítima, de 44 anos, sofreu
ferimentos leves e foi
conduzida até a Santa Casa de
Misericórdia, onde ficou sob
observação médica.

De acordo com informa-
ções do Corpo de Bombeiros,
ao chegar ao local o veículo
estava no canteiro direito com
as quatro rodas para cima. Em
seu interior o condutor que es-
tava consciente, preso ao cin-
to de segurança e com a ca-

beça encostada no teto, que
havia deformado com o im-
pacto.

Com auxílio do SAMU, os
militares conseguiram retirar
a vítima e colocá-la e uma
prancha, levando-a para área
afastada do veículo para tér-
mino da avaliação.

A vítima queixava-se de
dores no tórax e disse que es-
tava sozinho no veículo, porém
não se recordava do que teria
ocorrido. A guarnição da uni-
dade de resgate se deslocou
para a Santa Casa de Miseri-
córdia de São Sebastião do
Paraíso. Durante o transporte,
a vítima permaneceu estável e
foi deixada no hospital sob cui-
dados da equipe médica.

transportado até a Santa
Casa de Misericórdia.

Poucas horas depois, um
novo acidente envolvendo
uma moto e um carro foi re-
gistrado no cruzamento com
a Jorge Fontana. No local, a
vítima, de 45 anos, estava
consciente, deitada em
decúbito dorsal, com capa-
cete e escoriações em mem-
bros superiores.

Ela foi imobilizada con-
forme protocolo de atendi-
mento e conduzido até a
UPA, ficando aos cuidados
médicos.

Motorista perde
controle do veículo e
capota na MGC-491

Bombeiros registram
colisões entre moto
e carro em Paraíso

“A crise sanitária global re-
presentada pela pandemia do
novo coronavírus chegou ao
Brasil no primeiro trimestre do
ano, sugerindo custos econô-
micos e sociais de grande mag-
nitude”, contextualizou o pre-
sidente da Federação das In-
dústrias de Minas Gerais
(FIEMG), Flávio Roscoe, nesta
terça-feira (15/12), durante a
coletiva com jornalistas de todo
o estado, quando apresentou o
balanço anual e as perspectivas
da instituição.

Segundo o líder industrial
mineiro, diante do cenário pes-
simista que se desenhava na-
quele momento, a instituição
assumiu seu papel de liderança
e uniu esforços para minimizar
os impactos econômicos e so-
ciais da pandemia. “Não medi-
mos esforços para apoiar a ati-
vidade produtiva, o setor pú-
blico e a sociedade brasileira,
sobretudo, o povo mineiro,
participando da elaboração de
políticas públicas anticíclicas,
assim como atuando no cam-
po da economia e da saúde”,
afirmou Roscoe.

O industrial reforçou que a
FIEMG atuou, proativamente,
no diálogo com os governos
federal e estadual, sugerindo
diversas ações nas áreas traba-
lhista, tributária, ambiental,
econômica, de acesso ao cré-
dito e de energia, merecendo
destaque as Medidas Provisó-
rias 927 e 936, as quais pre-
servaram, somente em Minas
Gerais, mais de 300 mil empre-
gos - com atuação direta da
FIEMG na negociação de so-
luções que trouxeram alento à
indústria e aos trabalhadores.

O balanço de 2020 registra
muitas perdas econômicas, as-
sim como a perda de muitas
vidas humanas. O país já ul-
trapassa 170 mil mortes por
Covid-19 e projeta-se uma que-

da em torno de 4% do PIB na-
cional. “Realizamos esforços
hercúleos para reverter expec-
tativas de perdas muito maio-
res. Esforços que garantiram
respostas positivas diante do
tamanho da crise que se insta-
lou. Garantiram também a con-
tinuidade de muitas empresas,
sobretudo, da indústria. Preser-
varam o maior número possí-
vel de empregos e de renda
mínima, assim como foram
dedicados a minimizar o núme-
ro de óbitos em função da pan-
demia do novo coronavírus”,
explicou Roscoe.

Junto ao governo do Esta-
do, a FIEMG defendeu que a
atividade industrial pudesse ser
considerada atividade essencial
em Minas Gerais. Atuou junto
ao fisco federal e estadual para
a necessidade de prorrogações
e suspensões de prazos para o
pagamento de tributos. Partici-
pou ainda da renegocia-ção de
prazos para o pagamento de
débitos e contas para consumi-
dores industriais e de prazos
para financiamento para gera-
doras e distribuidoras de ener-
gia, bem como de prazos para
o cumprimento de condicio-
nantes ambientais, de Termos e
Ajustamento de Conduta e de
cobrança para captação hídrica.

No campo da saúde, o pre-
sidente da Federação disse que
a FIEMG atuou de forma di-
nâmica na construção do Hos-
pital de Campanha no Expomi-
nas, em Belo Horizonte, e de
leitos exclusivos para o trata-
mento da Covid-19 no Institu-
to Mário Penna, também na
capital, e no Hospital Mater Dei
Betim-Contagem.

Com pioneirismo, a FIEMG
liderou a indústria em um mo-
vimento de arrecadação de fun-
dos para o projeto Inspirar, da
empresa Tacom, extremamen-
te exitoso no desenvolvimento

Indústria mineira mostra resiliência
e contribui para minimizar impactos

econômicos provocados pela Covid-19

de ventiladores pulmonares,
com inteligência e componen-
tes mineiros. “Os equipamen-
tos estão sendo utilizados em
dezenas de hospitais em toda
Minas Gerais. A FIEMG tam-
bém se uniu a empresas brasi-
leiras para arrecadar fundos
para auxiliar no desenvolvimen-
to de uma vacina contra a
Covid-19”, lembrou Roscoe.

Por meio do SENAI e do
SESI, foram produzidos, em
larga escala, itens fundamen-
tais para a proteção da popula-
ção, como álcool 70% gliceri-
nado, máscaras e jalecos, além
da reparação de respiradores
em todo o país, desinfecção de
ruas e avenidas e investimento
em testes rápidos para a iden-
tificação da doença em traba-
lhadores da indústria e na po-
pulação mineira. O SESI atuou
também de maneira informati-
va, produzindo conteúdo com
orientações sanitárias e de saú-
de, para que as empresas pu-
dessem seguir operando.

IMPACTOS
As medidas de isolamento

social adotadas em todo o mun-
do para conter o rápido avan-
ço da pandemia provocaram
um choque de oferta e de de-
manda, afetando todos os se-
tores, sobretudo o de Serviços.
A partir do afrouxamento das
medidas de isolamento social e
com pagamento do Auxílio
Emergencial, percebeu-se o
aumento do consumo, que fa-
voreceu a recuperação do va-
rejo. O processo de recupera-
ção está em curso, porém tem
se mostrado desigual entre os
setores. O varejo e a Indústria
recuperaram o nível pré-
pandemia no 3º trimestre. Já o
setor de Serviços apresenta
uma retomada mais lenta.

Na Indústria, a desvaloriza-
ção do real ampliou a compe-
titividade das exportações e fa-

voreceu a substituição de bens
importados pela produção do-
méstica. A taxa de juros baixa
e o crédito imobiliário facilita-
do contribuíram para estimu-
lar a indústria da construção.

Em Minas Gerais, a indús-
tria foi imediatamente conside-
rada atividade essencial e o es-
tado foi destaque na gestão da
crise sanitária. O mercado de
trabalho formal em Minas foi
fortemente prejudicado, mas
apresentou melhora no 3º tri-
mestre com um saldo positivo
de 5,3 mil postos de trabalho
neste ano.

Como perspectiva para
2021, a Federação chama a
atenção para a necessidade de
acompanhar a deterioração do
quadro fiscal e as incertezas
relacionadas ao comprometi-
mento com a austeridade fis-
cal após a pandemia. No acu-
mulado do ano até outubro, o
setor público registrou déficit
primário de R$ 633 bilhões, que
representa 9,1%do PIB. Nes-
se sentido, alertou Roscoe, a
única solução são as reformas
econômicas que poderão redu-
zir as despesas obrigatórias e
o aumento da eficiência dos
gastos públicos.

“A FIEMG espera que 2021
seja marcado pelo fim gradual
das adversidades vividas nos
últimos meses. A indústria,
cumprindo seu papel perante a
sociedade, está pronta para co-
laborar de forma efetiva com a
retomada do crescimento e da
geração de oportunidades para
todos. Nossa visão é de que
voltaremos a crescer no pró-
ximo ano, com dezenas de li-
ções aprendidas e com alta de
6% no PIB do setor em Minas
Gerais. Estaremos juntos dos
mineiros e dos brasileiros nes-
ta necessária e urgente recons-
trução”, enfatizou o presidente
da FIEMG.           (Ascom FIEMG)

Pandemia fez de 2020 um ano atípico do ponto de vista
pessoal, profissional e econômico em todo o mundo



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
16 de Dezembro de 2020

página 9Jornal do Sudoeste

Entretanto
Renato Zupo *

DON DIEGO
Faleceu o maior gênio do futebol mundial. Pelé era mais

completo, mais atleta. Mas a plástica dos lances, o brilho in-
dividual, o espetacular protagonismo tornaram Diego Maradona
mais deslumbrante. É fato: Maradona surgiu já na época da
televisão e, depois, da internet, enquanto Pelé foi menos fil-
mado e quando jovem só se assistiam aos seus jogos
presencialmente ou pelas transmissões radiofônicas. Ainda
assim, Diego segue mais amado na Argentina e no mundo do
que o nosso rei. Mas disto sei o motivo: o camisa 10 argenti-
no nunca se afastou de seu povo e seus erros, muitos, todos,
somente o aproximaram de seus fanáticos fãs. Pelé pouco
voltou a Três Corações, onde nasceu. É um falso mineiro.
Virou um produto de marketing logo cedo e, em seguida, uma
celebridade distante. Também, é por isto que falam que Diego
é o melhor do mundo de todos os tempos. Pelé, não, porque
é extraterrestre.

IDEOLOGIAS
Sou um conservador, mas não possuo ideologias – não só

por ser um magistrado de carreira e, portanto, obrigatoria-
mente sem qualquer lado político-partidário. Não possuo ide-
ologias porque elas são versões da realidade e não a realidade
intrinsecamente considerada. Por melhor que sejam seus fun-
damentos, o mito da ideologia é o da Caverna de Platão: acre-
ditamos naquilo que achamos que vemos e não no que de fato
é, e daí em diante toda nossa pregação e nossa fé vai procurar
tirar da realidade somente aquilo que justifique nossa crença,
ignorando todo o resto. Acontece assim com os religiosos
fundamentalistas: repudiam o que não entendem ou o que não
lhes serve como alento em sua fé questionável. Somente en-
tendi a devoção por ideologias comunistas, socializantes e
mesmo pelo nazismo quando aprendi a vê-las como de fato o
são: religiões. A ideologia é a fé deturpada na realidade
distorcida.

QUEM É NEGRO DE VERDADE?´
Noventa por cento dos brasileiros é afrodescendente, mas

culturalmente muitos deles não se definem como negros, pretos
ou pardos. Durante muitos anos foi da nossa cultura negar
esta condição étnica quando ela não fosse muito evidente.
Lembro-me de Ronaldo Fenômeno em entrevista afirmando
não ser negro –assertiva pouco depois corrigida pelo pai e
empresário do craque. Mesmo assim gerou muita discussão,
isso em uma época em que não havia redes sociais, hein?
Prosseguindo no campo dos jogadores de futebol, caras de
pele clara, ou “morenos”, como se dizia antigamente, e que
para nós não eram negros, iam jogar no exterior e eram víti-
mas de racismo justamente porque aos olhos de outras cultu-
ras se tratavam de pessoas não brancas: Sócrates, Daniel Alves,
Toninho Cerezo, todos sofreram com o racismo europeu, em
maior ou menor grau. Já hoje todos se definiriam como pre-
tos ou pardos, talvez porque seja chique ser minoria (mesmo
que esta minoria seja quantitativamente uma maioria), para
conseguir vagas de cotas em universidades ou empregos pú-
blicos, ou simplesmente pelo saudável motivo de que a cultu-
ra de orgulho e pertencimento racial deu uma alavancada nas
consciências dos povos. Morreu um grafiteiro, “Negão da
Vila Madalena”, em São Paulo em um confronto estranho com
um policial de folga. As redes sociais bombardearam mensa-
gens antirracistas. Afinal, o apelido do cara é “Negão”. Fui
ver a foto do cara na rede, e nem moreno ele é. Não na nossa
ótica antiga – nos Estados Unidos seria definido como “lati-
no”. De fato, acredito que surgiu uma raça brasileira
amendoada e inzoneira, e consigo reconhecer de longe brasi-
leiros em qualquer país do mundo. Brasileiro tem jeito de bra-
sileiro, uma raça nova, linda, multicor.

FORÇAS ARMADAS
Depois de trinta e dois anos e graças ‘as redes sociais

(elas também fazem o bem) conseguimos reunir a maioria
dos meus oitenta e sete colegas recrutas do Exército Brasilei-
ro, turma da 4ª Brigada de Infantaria Motorizada, alistada e
engajada em 1988. Quatro morreram e dentre os que sobra-
ram há gente de todas as classes sociais: pobres e ricos, mi-
litares engajados, empresários, taxistas, educadores, enfer-
meiros,  empreendedores, vendedores, artistas, intelectuais,
além deste que vos fala. Nosso reencontro foi emocionante,
porque desta turma toda e ao longo de todo esse tempo revi,
no máximo, um ou dois, de relance – facilitou o fato de que
saí da minha Belo Horizonte natal para abraçar o interior mi-
neiro e só voltar de passagem e em rápidas visitas à capital de
todos os mineiros. É impressionante como as forças armadas
e o serviço militar obrigatório nos igualam a todos. Mais im-
pressionante foi a constatação de que todos, repito: todos, os
meus colegas ex-combatentes nutrem intensa ojeriza por ban-
deiras sociais hostis ao trabalho, repudiam ações antipatrióticas,
amam o Brasil e detestam baderneiros que procuram implodir
as instituições através de política ou de desinformação. Nisto,
aprendemos aquilo que nos ensinava nosso comandante da
época, o Capitão Camargo (hoje coronel reformado): “Quan-
do algum bêbado de bar vier criticar o Brasil perto de você,
lhe pergunte o que ele fez pelo país. Vocês, soldados, deram à
pátria sua juventude, deram à pátria tudo”.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Eu sou totalmente canhoto, de esquerda: de pé, de fé e

de cérebro.”  (Diego Armando Maradona – futebolista argen-
tino).”

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor
O Projeto de Lei (PL)

3.578/2016 de autoria do de-
putado Antonio Carlos Arantes
e do deputado Dalmo Ribeiro
que regulamenta a atividade das
startups em Minas Gerais foi
aprovado em 2º turno na Co-
missão de Desenvolvimento
Econômico da Assembleia
Legislativa (ALMG), quinta-
feira (10/12).

Conhecido como a “Lei das
Startups”, o projeto permitirá
ao Estado implantar uma polí-
tica de estímulo ao setor de ino-
vação tecnológica. Com a apro-
vação dessa última etapa, o tex-
to do PL 3.578/2006 segue para
aprovação final no Plenário na
próxima semana. Só então,
depois de cinco anos de deba-

Projeto de Arantes
sobre startups é aprovado na

Comissão de Desenvolvimento

tes e contribuições, poderá vi-
rar lei após sanção do gover-
nador Romeu Zema.

É um momento muito im-
portante para a inovação
tecnológica do nosso estado.

Esse é um projeto que tem a
contribuição de muita gente,
incluindo do setor das startups,
da comunidade científica, e de
muitos deputados. E quero
agradecer a todos que torna-
ram esse momento possível”,
afirmou.

A criação de startup é um
dos negócios mais rentáveis no
mundo e se destaca em Minas
Gerais. É uma atividade dife-
rente, com características pró-
prias, e que precisa de incenti-
vos especiais. O setor é movi-
mentado, em sua maioria, por
micros e pequenas empresas.

O Projeto de Lei (PL) 3578/
2016 segue agora para ser
apreciado em 2º turno.

(Juvenal Cruz Junot)

Juvenal Cruz Junot

A Secretaria de Estado da
Educação de Minas Gerais
(SEE/MG) confirmou a pror-
rogação e o fim do prazo para
a realização do cadastro esco-
lar, até a próxima quarta-fei-
ra,16 de dezembro. O alerta é
válido para os pais e responsá-
veis pelos estudantes, para que
eles possam estudar na rede
pública de ensino em 2021.
Para fazer o cadastro é neces-
sário acessar o Sistema Único
de Cadastro e Encaminhamen-
to para Matrícula (SUCEM) no
endereço eletrônico cadastro
escolar.educacao.mg.gov.br.

A partir deste ano, por meio
do SUCEM, nos municípios
que aderiram e estão partici-
pando da iniciativa, o cadastro
escolar e o encaminhamento
dos candidatos às vagas, no
ensino fundamental e ensino

Prorrogado, prazo para o cadastro
escolar de 2021 termina na quarta

médio, se dará de forma úni-
ca. Em todo o estado, mais de
750 prefeituras aderiram ao
SUCEM, inclusive São Sebas-
tião do Paraíso. Assim, quan-
do o candidato acessar o siste-
ma para realizar a inscrição, a
escola indicada para a realiza-
ção da matrícula, mais próxi-
ma da residência do aluno, po-
derá ser municipal ou estadu-
al.

Nos municípios em que não
houve a adesão ao sistema,
aparecerá apenas a opção de
escolas estaduais. Na página do
SUCEM é possível acessar a
lista completa com o nome dos
municípios que não aderiram à
iniciativa. De acordo com a
SEE/MG é importante não dei-
xar para última hora. Em caso
de dúvida sobre como realizar
o cadastro, na página principal

do SUCEM, foi disponibilizado
um passo a passo.

Devem ser inscritos alunos
com 6 anos de idade comple-
tos ou a completar até 31 de
março de 2021, que irão ingres-
sar no 1º ano do Ensino Fun-
damental. Além disso, os estu-
dantes que irão ingressar nos
demais anos de escolaridade do
ensino fundamental ou médio,
advindos de outras redes que
não as redes municipais ou es-
tadual de ensino de Minas Ge-
rais. Os alunos que já estão
matriculados em 2020 em es-
colas da rede pública de ensi-
no em Minas Gerais, mas as
suas escolas não ofertarão em
2021 o nível de ensino ou ano
de escolaridade subsequente a
ser cursado, também devem
fazer o cadastro escolar.

Também podem se inscre-

ver interessados em retornar
aos estudos nos ensinos fun-
damental ou médio regular ou
na modalidade da Educação
Jovens e Adultos (EJA), além
daqueles que estão matricula-
dos em 2020 na rede estadual
de ensino e que, por algum
motivo, não realizaram a reno-
vação da matrícula.

Aqueles que não têm aces-
so aos recursos digitais pode-
rão procurar as escolas estadu-
ais e municipais na sua cidade
para realizar a inscrição, com a
adoção de todas as estratégias
de segurança orientadas pela
Secretaria de Estado de Saúde
(SES) e pela Secretaria de Es-
tado de Educação (SEE), em
consonância com as delibera-
ções do Comitê Extraordinário
Covid-19. Os pontos de apoio
funcionarão das 09h às 16h.

A Câmara Municipal
aprovou nesta segunda (14/
12) o Orçamento do municí-
pio de São Sebastião do Pa-
raíso para o exercício de
2021, que será de R$ 296
milhões.

De autoria do Executivo
Municipal, o projeto foi apro-
vado com três emendas. A
primeira modifica o orçamen-
to da Secretaria de Seguran-
ça Pública Trânsito e Trans-
porte, criando uma ficha com
valores para o Tiro de Guer-
ra no valor de R$ 6,5 mil; a
segunda, modifica o orça-
mento da Secretaria de Edu-
cação, transferindo o valor no
total de R$ 140 mil de uma
ficha para outra destinada à
educação inclusiva.

Câmara aprova o orçamento
municipal de Paraíso:

R$ 296 milhões para 2021

A terceira emenda modi-
fica a redação da LDO, au-
torizando a suplementação do
orçamento por decreto em
até R$ 20 milhões, na reda-
ção original era autorizado
até 15%, correspondendo até
45 milhões do montante pre-
visto no orçamento.

A última emenda também
modificou o orçamento da
Secretaria de Segurança
Pública, retirando de uma
ficha e passando a outra da
mesma pasta o valor apro-
ximadamente R$ 1,6 mi-
lhões. Após a leitura das
emendas, o projeto, a pe-
dido do vereador Jerônimo
Aparecido da Silva, foi co-
locado em primeira e segun-
da votação com dispensa de

interstício e encaminhado
para sanção.

O presidente da Câmara,
Lisandro José Monteiro, co-
municou a retirada de proje-
to que autoriza o cancela-
mento de contrato entre o
município de São Sebastião
do Paraíso e a Copasa, de
autoria do vereador Sergio
Aparecido Gomes. Sem dar
muitas explicações, Lisandro
destacou que para o próxi-
mo ano haverá o projeto
grande envolvendo a situa-
ção.

Na sequência foi apreci-
ado projeto de lei de auto-
ria do vereador José Luiz
das Graças, que autoriza a
facultatividade do servidor
público municipal, ativo e

inativo e pensionista, em
aderir à suspensão pelo pra-
zo de 90 dias do pagamen-
to de empréstimos consig-
nado em folha salarial en-
quanto vigente o decreto de
calamidade pública pela
pandemia da Covid-19 e
seus efeitos dentro do mu-
nicípio de São Sebastião do
Paraíso.

O projeto teve parecer da
Comissão de Finanças, Jus-
tiça e Legislação pelo seu ar-
quivamento, que argumentou
que a propositura viola com-
petência privativa da união,
conforme dispõe a Constitui-
ção Federal. Após a leitura
do parecer, este foi coloca-
do em votação e aprovado o
seu arquivamento.

ASSCAM
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1659

• SÍTIO 5 ½ ALQUEIRES
VENDO: cultura, tudo em pas-
to, casa e luz. Aceita troca
menor valor. Tratar 99112-7972

• VENDO CASA COM 02
QUARTOS NO SÃO JUDAS:
aceita financiamento. sala,
cozinha, 01 banheiro, entrada
para 02 carros, recém cons-
truí-da. WhatsApp 035-9-9178-
7563

• ALUGA-SE APTO ALTO
PADRÃO: no centrão, 3 quar-
tos (1 suíte com hidro). Deta-
lhes: 99970-3311

• SÍTO 2 ALQUEIRES E ½ NA
SERRA DO CAMPO ALE-
GRE: Próximo a Olan Caffee,
com mina de água que nunca
secou e forma um lago, com
casa antiga, com um córrego
formando por minas de águas
de 2 a 3 km, plantação de
eucalipto para o uso, com pos-
te de energia na porta. Tratar
com Abadia na Av. Dr. Delfim
Moreira, 2.333 – Lagoinha à
tarde com a proprietária. Pre-
ço a combinar, não aceita tro-
ca.

• ALUGA-SE CASA VILA
SANTA MARIA: com três
quartos, dois banheiro, sala,
cozinha, garagem. Rua Maria
Amélia, 200 - Valor R$ 750,00.
Tratar Elton 99167-4154 ou
99120-8252

• ALUGO UM APTO DE 3
DORMITORIOS, NO EDIFÍ-
CIO ANNA CANDIDA DE
FIGUEIREDO: 3531-4191( ho-
rário comercial):

• SOBRADO ALUGO: No cen-
tro da cidade, ótima localiza-
ção. 3 quartos, sendo 1 suíte,
2 banheiros sociais, sala,
copa, cozinha e área de servi-
ço, garagem para 1 carro. Sem
quintal. Valor R$ 900,00. Tra-
tar pelo tel (35) 3531-1640 ou
WatsApp  (16) 99611-9140.

• LAZER E SEGURANÇA
PARA SUA FAMÍLIA A 5 KM
DO CENTRO DE PARAÍSO:
Lotes de 2.050 m² em condo-
mínio fechado, todo murado,
portão eletrônico, casa de ca-
seiro, Área de Lazer comum
com salão de festas para 120
pessoas, Piscina de 75.000 li-
tros, churrasqueira, fogão a le-
nha, poço artesiano. What
sapp: (35) 99970-3311

• TERRENO 180m² NO BAIR-
RO VILA SÃO SEBASTIÃO
COM UMA CONSTRUÇÃO
de 42m² ÓTIMO PARA CO-
MÉRCIO: Localizado na Rua
Sebastião José Chaves.  Pro-
posta somente interessados,
ctto (16)9.9123-1251/(16)
9.8825-4373

• VENDE-SE CASA PRINCI-
PAL: com 2 dormitórios, sala,
cozinha com dispensa, ba-
nheiro social, área de serviço
coberta, garagem coberta,
CASA DE FUNDOS: com 1
dormitório grande, cozinha,
banheiro, área de serviço co-
berta, na rua Capitão José
Aureliano, 1.028 – Centro. Tra-

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera. E.S.M.

tar com o proprietário (19)
98823-4492

• TERRENO: vende-se, terre-
no com salão comercial
397m², plano na av. Alemanha,
em frente ao Supermercado
São Marcos, R$ 180 mil, aceito
1 carro. Tratar com o proprie-
tário (16) 99761-3972 (zap)

• ALUGO EXCELENTE PON-
TO COMERCIAL: Av. Oliveira
Resende, nº 834 – Brás. S. S.
Paraíso- MG. Pronto para você
montar o seu negócio! Siste-
ma de câmeras e alarme,
437,00 m² área construída.
Estacionamento (sob consul-
ta). Tratar pelo telefone
(35)3531-5101 ou (35)98857-
2940 com André.

• TROCO CASA - BARRA-
CÃO – TERRENOS EM SÍTIO:
Tratar pelo telefone 35 99911-
8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com
fogão na bancada. Água de
mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias ár-
vores frutíferas, mandioca, ba-
naneiras, tudo cercada. Terre-
no medindo 1.600m². Valor a
combinar, melhor ofertar. Tra-
tar (31) 9 8320-9778 (tim)

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se apartamento
reformado e mobiliado em Ri-
beirão Preto, na rua Bernardino
de Campos. Ótima localiza-
ção, próximo a mercado, fei-
ra, farmácia, restaurante e
shopping. Área de 87 metros
quadrados úteis, contendo
dois quartos, dois banheiros,
sala e cozinha grande, rico em
armários, garagem. Tratar com
a proprietária 16 99992-5410.

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo
700mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casa-
rão avarandado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-2305

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localiza-
ção - Rua Antônio Campos do
Amaral 3 quartos, sendo uma
suíte, armários embutidos,
sala ampla, wc social, copa
cozinha, garagem coberta, jar-
dim na frente, quintal, casa de
fundos com quarto, banheiro,
lavanderia e cozinha. Tratar
com Luciana (35) 98810-3185
(35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
99161-9161 c/ proprietário.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• ÁRVORES RARAS: Jequi-
tibá Rosa (100 mudas),
Samaúma (10 mudas), Ipê
amarelo (10 mudas), Mogno
africano (10 mudas) e Pau Bra-
sil (10 mudas) R$ 30,00 cada.
Tratar c/ Paulo 9 9211-9073

• MILHO – VENDE-SE: Safra
nova. Sacas de 60 kl. Vende-
se. Tratar pelo telefone (35) 9
9842-4251.

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,

• PROCURO EMPREGO: sou for-
mando em BIOLOGIA e INFOR-
MÁTICA (Análise de Desenvol-
vimento de Sistema). Falar com
Hichard pelo fone 41 98792-
4171

• TÉCNICO EM ENFERMÁGEM –
CUIDADOR DE IDOSOS: enfer-
magem domiciliar com exce-
lência – Henrique Plat. Tratar
(35) 99262-4401 - whatsapp

• DONA CIDA CUIDADORA DE
IDOSOS: Tenho experiência e
ótimas referências. Cuido com
muito amor. Preciso trabalhar!
Whatsapp (35) 99811-6866.

• PRESTO SERVICOS COMO
CUIDADORA DE IDOSOS: sou
técnica de enfermagem e pres-

OPORTUNIDADES

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 98863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

CASAS À VENDA:

ALTO PARAISO R$ 380.000,00 - Cód.: 1831
Área do terreno: 250,00m² - Área Construída: 170,00m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, LAVABO,COZINHA
AMERICANA COM COOK TOP,ÁREA DE SERVIÇO ÁREA DE
LAZER CHURRASQUEIRA, SUÍTE, BANHEIRO SOCIAL E DU-
CHA. LAJE E PORCELANATO, AQUECIMENTO SOLAR, ALAR-
ME, CERCA ELÉTRICA., GARAGEM P/ 02 CARROS. TEM INTE-
RESSE EM COMPRAR APARTAMENTO DE 2 DORMITÓRIOS
EM S. PAULO E PAGAR A DIFERENÇA.

CALIFORNIA GARDEN I R$ 660.000,00 - Cód.: 2739
Área do terreno: 300m² - Área Construída: 204,85m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA AMERICA-
NA, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM PARA 3 CARROS, ÁREA P/
CHURRASCO.

CIDADE INDUSTRIAL  R$ 140.000,00 - Cód.: 1931
Área do terreno: 190,00m² - Área Construída: 42,00m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
DE SERVIÇO COBERTA, QUINTAL GRANDE, GARAGEM CO-
BERTA P/01 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JARDIM AMERICA  VII  R$ 420.000,00 - Cód.: 2116
Área do terreno: 250,00m² - Área Construída: 165,00m²
03 DORMITÓRIOS S/01 SUÍTE C/ CLOSET, SALA C/ JD. INVER-
NO, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARA-
GEM COBERTA P/02 CARROS, ÁREA DE LAZER C/ CHURRAS-
QUEIRA, DESPENSA E W.C. LAJE E PORCELANATO.

JD. CANADA R$ 260.000,00 - Cód.: 593
Área do terreno: 230,00m² - Área Construída: 130,00m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM
P/ 2 CARROS. LAJE PIO FRIO, PRÉ DISPOSIÇÃO P/ AQUECI-
MENTO SOLAR.

JD. COOLAPA R$ 380.000,00 - Cód.: 2506
Área do terreno: 300,00m²    Área Construída: 202,55m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, 2 DORMITÓRIOS COM
SACADA, AMPLA SALA DE VISITAS, SALA DE JANTAR, COZI-
NHA, ESCRITÓRIO COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL, GA-
RAGEM PARA 1 CARRO GRANDE OU 2 PEQUENOS. PAVIMEN-
TO INFERIOR: SALA, LAVANDERIA, DESPENSA E W.C., ÁREA
DE CHURRASCO COM DESPENSA.

JD.  DAS PAINEIRAS R$ 360.000,00 - Cód.:2009
Área do terreno: 390,00m² - Área Construída: 160,00m²
CASA PARA SER FINALIZADA COM:  3 DORM, SENDO 1 SUÍTE,
SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
GOURMET COM ESPAÇO PARA PISCINA, ESPAÇO PARA 05
CARROS.

JD. DIAMANTINA R$ 150.000,00 - Cód.: 3270
Área do terreno: 160,00m² - Área Construída: 70,00m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, ÁREA DE SERVIÇO CO-
BERTA E ENTRADA DE GARAGEM.P/ 02 CARROS. LAJE E PISO
FRIO.

JD.  DANIELA  R$ 260.000,00 - Cód.: 2310
Área do terreno: 250,00m² - Área Construída: 130,00m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEI-
RO SOCIAL, LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE,
PISO FRIO. TELHAS DE CIMENTO, PORTÃO ELETRÔNICO,
CERCA ELÉTRICA.

 TERRENOS A VENDA:

 ALTO BELA VISTA R$60.000,00 - Cod.: 3360
 Área do terreno: 225,00m²

ALTO BELA VISTA R$60.000,00 - Cod.: 3490
  Área do terreno: 225,00m²

ALTO PARAISO R$75.000,00 - Cod.: 3490

CALIFORNIA GARDEN II R$ 95.000,00 - Cód.: 3426
Área do terreno: 2500,00m²

CENTRO   R$ 420.000,00 - Cód.: 402
Área do terreno: 663,00m²

JD. ACAPULCO R$ 260.000,00 - Cód.: 3481
Área do terreno: 500,00m²
2 LOTES DE 10X25 CADA TOTALIZANDO 500,00. VENDE JUN-
TOS OU SEPARADOS.  TOTALMENTE MURADO.

JD. CANADA R$ 65.000,00 - Cód.:3129
Área do terreno: 193,00m²

JD. COOLAPA R$ 170.000,00 - Cód.: 2247
Área do terreno: 318,00m²

JD.  DAS PAINEIRAS R$ 280.000,00 - Cód.: 2504
Área do terreno: 550,00m²

JD. DIAMANTINA   R$ 42.000,00 - Cód.:2589
Área do terreno: 188,00m²

S. JUDAS TADEU R$ 110.000,00 - Cód.: 3399
Área: 312m²

 JD ITAMARATI    R$ 50.000,00 - Cód.: 3024
Área: 250,00m²

JD MEDITERRANEE R$ 90.000,00 - Cód.: 3098
Área: 250,00m²

LAGOINHA    R$ 550.000,00  - Cód.: 726
Área: 700m²

PQ BELVEDERE R$ 55.000,00 - Cód.: 2137
Área: 324m²

PORTAL DOS IPES R$ 90.000,00 - Cód.: 3401
Área: 300,00m²

SÍTIO VENDE-SE
No município de São Sebastião do Paraíso.

Área de 6,8 ha, a 17 quilômetros  de Paraíso,
sendo 14 quilômetros asfalto e 3 de terra.

Terra nua com reserva ambiental.
Tratar pelo tel 9.8862-1444 com Caetano.

to todo tipo de sérvico relacio-
nados a área, banhos, curati-
vos, disponibilidade de horário,
acompanhamento domiciliar e
hospitalar. Tel: 98855-1702 fa-
lar com Grasiele

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem
ótimas referências e experiên-
cia. Com mais de 10 anos nes-
te importante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 e 98825-2955  -
durante a noite ou dia.

• AULAS PARTICULARES: Ma-
temática para Ensino Funda-
mental de (1ª a 4ª)  e de (5ª a
8ª)  sér ies, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publi-
co. Fale Priscila. (35) 9177-
1308.

VEÍCULOS

• BRASÍLIA RARIDADE: Ven-
de-se Brasília 73/74 vermelha,
restaurada, original, único do-
no, licenciamento IPVA pago
2020, manual de proprietário.
Preço R$ 18.500,00 – tratar pe-
los tels (35) 998498100 ou (35)
3534-1616.

• KOMBI 1.4 FURGAO 2012:
BRANCA, UNICO DONO, SU-
PERCONSERVADA, R$ 28.500,
00, TEL (16) 98158-1373, (16)
3721-0140, COM JHONATAN  

• ASTRA ADVANTAGE 2007:
PRATA COMPLETO, RODAS
ARO 17, BANCOS DE COURO,
R$ 19.500,00, TEL (16) 98158-
1373, (16) 3721-0140, TRATAR
COM JHONATAN  

• CLASSIC 2012/2013: R$
20.500,00 COR PRETO, DIRE-
ÇÃO, VIDRO, TRAVA, SOM USB,
BAIXA QUILOMETRAGEM, STEP
SEM USO, TEL (16) 98158-
1373, (16) 3721-0140, TRATAR
COM JHONATAN  

• DUSTER DYNAMIC 14/15:
R$ 42.500,00, PRATA, COM-
PLETA, MULTIMIDEA, PNEUS
NOVOS, TEL (16) 98158-1373,
(16) 3721-0140, TRATAR COM
JHONATAN  

• PALIO ADVENTURE 2012/
2013: R$ 29.500,00, CINZA
METALICO, COMPLETA, TEL
(16) 98158-1373, (16) 3721-
0140, TRATAR JHONA-TAN  

• ESCORT 1.8 L 1993: R$

5.000,00, AZUL METALICO,
PNEUS NOVOS, GASOLINA,
PARCELO NO CARTAO, TEL
(16) 98158-1373, (16) 3721-
0140, COM JHONATAN  

• PALIO ATRACTIVE 12/13:
R$ 25.900,00, VERMELHO,
COMPLETO, MANUAL E CHAVE
RESERVA, TEL (16) 98158-
1373, (16) 3721-0140, TRATAR
COM JHONATAN  

• UNO VIVACE 2014: R$
25.500,00, QUATRO PORTAS,
DIREÇÃO, VIDRO, TRAVA, APE-
NAS 30 MIL KMS, TEL (16)
98158-1373, (16) 3721-0140,
TRATAR COM JHONATAN  

• SPACEFOX 2012/2013: R$
31.500,00, CINZA METALICO,
COMPLETO, ESTUDO TRO-
CAS, TEL (16) 98158-1373, (16)
3721-0140, COM JHONATAN  

• GOL CITY FLEX 2005: R$
12MIL, PRATA, QUATRO POR-
TAS, MANUAL DO PROPRIETA-
RIO, TEL (16) 98158-1373, (16)
3721-0140, COM JHONATAN  

• FIORINO PICK UP LX 1995:
R$ 12MIL, GASOLINA, CINZA
METALICA, DIREÇÃO HIDRAU-
LICA, VIDRO, TRAVA, TEL (16)
98158-1373, (16) 3721-0140,
TRATAR COM JHONATAN

• SIENA EL 13/13: R$
23.500,00 VERMELHO, BASI-
CO, OTIMO ESTADO, TEL (16)
98158-1373, (16) 3721-0140,
TRATAR COM JHONATAN 

cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Almas Gêmeas

Alma gêmea ou Alma gémea  está ligada a uma cone-
xão entre pessoas onde há sobretudo uma intensa afinida-
de. Isto pode ser relacionado ao amor, romance,   intimida-
de, sexualidade, espiritualidade, compatibilidade, amizade
sincera  e confiança.

O amor é capaz de transmutar qualquer tipo de energia.
Na vida, todos os desafios, tais como; problemas, brigas e
desilusões são transformadas através da energia do amor.
Por causa do amor nos reconciliamos após uma briga, cons-
truímos relacionamentos de todos os tipos, nos unimos por
uma causa, nos esforçamos para fazer um trabalho que
amamos. A energia do amor é a maior responsável pelo
melhor do ser humano.

Quando você encontra a sua alma gêmea, seu íntimo já
a reconhece, devido as energias que vibram em uma mes-
ma frequência. O universo se abre e as coisas começam a
conspirar a seu favor. Inicia-se o processo de intensa acei-
tação de quem você é através das imagens do outro. Almas
gêmeas não têm de ser idênticas em todos os aspectos, mas
se completam. Um relacionamento de almas gêmeas é de-
finido pelo verdadeiro reconhecimento do coração e alma.
Não há um desejo de corrigir o outro. Não há crítica ou
julgamento, pois sua chegada  em nossas vidas, é no mo-
mento exato em que precisamos aprender algo incrível so-
bre nós mesmos. Esta pessoa mostra-se com uma sabedo-
ria edificante que você precisa ouvir e/ou saber, a fim de
seguir em frente enfrentando assim, os obstáculos diários
sem perder a razão. Você e sua alma gêmea se tornam uma
potência do amor, empatia e compaixão. E, isto é contagio-
so para todos ao seu redor.

RECEITAS DO GUARI
Aperitivo

INGREDIENTES
1 kl de filé mignon, cortado na grossura de 4 dedos
3 dentes de alho amassados
250 gr. provolone ou parmesão em cubos
2 colheres de shoyou
1 colher de molho inglês
Azeite ou óleo, farinha de mandioca torrada

MODO DE PREPARAR
Amassar os filés com a mão até ficarem bem fini-
nhos. Em seguida corte em tiras finas. Tempere
com uma colher de azeite de oliva ou óleo, sal a
gosto. Deixe marinar por 10 minutos. Junte todos
os temperos e refogue em frigideira bem quente.
Vá mexendo até dourar. Quando estiverem dou-
rados misture o queijo rapidamente, acrescentan-
do 2 colheres de farinha de mandioca (torrada).
Sirva em pratos de sobremesa e palito espetos.
Para quem aprecia, é bom aperitivo a ser acompa-
nhado com caipirinha. Prato pronto, bom apetite.

Por João Oliveira

A última sessão legislativa
de 2020 e também mandato
dos vereadores referente ao
quadriênio de 2017/2020 da
Câmara de São Sebastião do
Paraíso, foi marcada por ho-
menagens as empresas e ci-
dadãos que fizeram e fazem
a diferença em São Sebastião
do Paraíso. A primeira moção
de aplausos e congratulação
foi entregue ao diretor a Lati-
cínios Aviação, Geraldo
Alvarenga Resende Filho pelo
vereador Luiz Benedito de
Paula, que destacou a impor-
tância da empresa para o mu-
nicípio e seu prestígio a nível
nacional e internacional.

A homenagem é em face
do centenário da empresa que
se tornou “um dos maiores
Laticínios do Brasil e referên-
cia em produtos de qualidade
e com prestígio internacional.
É uma história que só pode ser
escrita por uma empresa com
foco na excelência, excelên-
cia que gera emprego, renda
e qualidade de vida para nos-
sa cidade”, destaca a moção.

Alvarenga agradeceu em
nome de toda a família Avia-
ção a homenagem pelos 100
anos na empresa. Destacou
fala sobre a preocupação que
existe com os empregos que
são gerados em São Sebasti-
ão do Paraíso, momentos an-
tes da homenagem e que a
Aviação está em Paraíso por
bairrismo do seu pai. “Havia
outras unidades que estavam
obsoletas e precisávamos con-
centrar a empresa em um lo-
cal, e meu pai escolheu Para-
íso, que era sua terra, que ele
deixou para poder estudar. É
com muito orgulho que dou
continuidade a essa história”,
ressaltou.

O empresário destacou
ainda que além da Aviação e
outras empresas que perten-
cem ao grupo, são gerados no
município cerca de 500 em-
pregos. “Isso nos envaidece
muito e é motivo de muito or-
gulho. Quando a empresa foi
instalada no município, naque-
la época o poder público com
quase nada, ou nada, contri-
buiu. Foi uma iniciativa do meu
pai. Incentivo essa Casa para
que apoie o próximo prefeito,
e os prefeitos que vierem de-
pois dele, no incentivo a gera-
ção de emprego na cidade,
porque o progresso só virá se
tivermos união. O momento é
de união”, destacou.

“Nossa empresa nasceu
no final da primeira Guerra
Mundial, sobreviveu à Gripe
Espanhola, à Segunda Guer-
ra, as revoluções diversas e
dezenas de planos econômi-

Última sessão legislativa
da Câmara de Paraíso é

marcada por homenagens

cos e estamos aí, firmes. É
com muito carinho que rece-
bo essa homenagem pelos
100 anos, e vamos ver até
onde conseguirmos. Obriga-
do”, finalizou.

A próxima homenagem foi
entregue a atleta Ana Paula
Finco Silva (Paulinha), pela
vereadora Cidinha Cerize, au-
tora da indicação. A moção de
aplausos e congratulações foi
pelas “inúmeras vitórias em
diversos campeonatos de ci-
clismo de estrada que tem dis-
putado, conquistando para si
posição de destaque entre as
estrelas que despontam no
nosso esporte”. Cidinha des-
tacou que a atleta representa
a força da mulher, do jovem e
dos atletas, representando
principalmente os ciclistas.

“Muito obrigada por nos
representar tão bem Brasil
afora e, se Deus quiser, mun-
dialmente”, finalizou a verea-
dora. A atleta agradeceu a ho-
menagem e destacou o apoio
que teve de empresas parai-
senses em sua jornada. “Pre-
tendo seguir firme e no próxi-
mo ano já começo a minha
preparação para o ciclo olím-
pico e, se Deus quiser, preten-
do representar nosso Brasil
nas Olimpíadas de 2020”,
completou.

Homenagem foi prestada
ao Sicoob Nossocrédito, re-
presentado pelo presidente do
Conselho Administrativo do
Sicoob Nossocrédito, Leonar-
do Lima Diogo, pela “atuação
transparente e comprometida
com o desenvolvimento soci-
al, tanto dos seus associados
quanto da nossa comunidade.
Sua atuação responsável, so-
lidária e atenta às necessida-
des do próximo merecem des-
taque e reconhecimento “,
destaca a moção de aplauso
e congratulação.

Leonardo gradeceu a ho-
menagem, destacando tam-
bém o trabalho realizado pe-
los demais colaboradores do
Sicoob Nossocrédito e do
Conselho Administrativo. “A
palavra que eu tenho agora
que possa resumir esse sen-
timento que nos traz neste
momento é de gratidão: gra-

tidão a essa Casa, que reco-
nhece o trabalho do verdadei-
ro cooperativismo. Isto tudo
só é possível de ser feito gra-
ças a atuação de vocês, nos-
sos cooperados. O Sicoob
Nossocrédito é uma institui-
ção que tem como princípios
e valores ser uma instituição
de pessoas para pessoas”,
destacou.

Na sequência, o vereador
Valdir do Prado, entrou ao di-
retor do Jornal do Sudoes-
te, jornalista Nelson de Paula
Duarte, moção de aplauso e
congratulações “pelos 35 anos
de fundação do Jornal do Su-
doeste com o compromisso de
transmitir a informação de for-
ma transparente, imparcial e
com credibilidade. Uma traje-
tória que sempre foi pautada
na defesa da liberdade de ex-
pressão, buscando muito além
de informar, mas também va-
lorizar a nossa gente, a cultu-
ra e os costumes locais por
meio do seu diretor”.

Valdir destacou o trabalho
do diretor do Jornal do Sudo-
este, ressaltando que “é um
homem vocacionado ao jorna-
lismo, a levar a notícia de for-
ma séria. Receba essa sim-
ples homenagem pelo reco-
nhecimento desta Casa por
tudo o que você representa na
comunicação de nossa cida-
de e região. Parabéns a você
e a toda a sua equipe”.

Nelson Duarte agradeceu
e destacou que a homena-
gem “cala muito alto em nos-
so coração. Digo nosso por-
que represento aqui uma
equipe que trabalha ao lon-
go desses 35 anos, e também
transfiro e compartilho com
aqueles que estão conosco,
e também estiveram ao lon-
go desses 35 anos. Tenho a
esta Casa uma gratidão mui-
to grande: em outra oportu-
nidade quando denominou a
TV Câmara com meu mo-
desto nome, e, mais uma vez,
recebo com muita humilda-
de esta homenagem, que
serve de incentivo para que
prossigamos fazendo nosso
trabalho”, finalizou.

O vereador Marcelo de
Morais pediu o uso da pala-

vra, destacando que quando
começou no jornalismo, foi o
diretor do Jornal do Sudoes-
te que lhe deu a chance de
poder escrever. “Eu tenho
guardado todas as minhas re-
portagens do Jornal do Sudo-
este. São 35 anos de vários
profissionais que lá passaram.
Já pararam para pensar na
quantidade de profissionais
que passaram por lá e hoje são
da imprensa por vários canais,
perguntou. Quando fizemos a
homenagem na TV Câmara
para o Nelsinho, foi exatamen-
te para mostrar para ele que,
ainda com o Jornal em funci-
onamento, e o quanto é com-
plicado manter um jornal fun-
cionando, o nosso reconheci-
mento ao seu trabalho”, dis-
se.

O vereador Luiz Benedito
de Paula também parabenizou
ao jornalista, destacando ain-
da a história registrada em Pa-
raíso por meio de seu acervo.
Cidinha Cerize também ren-
deu cumprimentos ao jornalis-
ta, destacando o respeito e ad-
miração pelo diretor do Jornal
do Sudoeste e sua contribui-
ção para o jornalismo não ape-
nas do município como da re-
gião. O presidente da Casa
Legislativa, Lisandro José
Monteiro, agradeceu ao dire-
tor do Jornal do Sudoeste o
respeito que este sempre teve
pela Casa.

Dando continuidade às ho-
menagens, por indicação do
vereador Jerônimo Aparecido
da Silva, foi mencionada a en-
trega da medalha da Ordem
do Mérito Municipal ao dele-
gado Fernando Augusto
Bettio, que exerceu até o últi-
mo dia 12 de dezembro, o car-
go de chefia da 4ª Delegacia
Regional de Polícia Civil. To-
davia, ele não pôde compare-
cer para receber a honraria.
Jerominho entregou, também,
o título de Cidadão Honorário
Paraisense ao pastor Acácio
de Oliveira Jordão Junior, tí-
tulo este que também foi en-
tregue a Aldo Cândido Pardo
pelas mãos de Valdir do Pra-
do, em face de seus trabalhos
sociais na comunidade parai-
sense.

Homenagem aos serviços pretados pelo Sicoob Nossocrédito à comunidade

A Atleta Ana Paula Fico e
a vereadora Cidinha Cerize

Diretor da Laticínios Aviação, Geraldo
Alvarenga, e o verador Luiz de Paula

O Pasto Acácio de Oliveira Jordão Junior
e o vereador Jerônimo Aparecido

Vereado Valdir do Prado
e Aldo Cândido Pardo

Direto do Jornal do Sudoese, Nelson de
Paula Duarte e o vereador Valdir do Prado
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